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ЦК КПСС подчеркивает, что главное сей
час — не упустить время, полностью ис
пользовать имеющиеся источники накопле
ния кормов, собрать и сохранить все, что 
пригодно в корм для скота.

Бюро обкома КПСС объявило с 1 июля по 
1 августа ударный месячник по производст
ву сена, сенажа, травяной муки и других 
кормов. Главная задача ударного месячника 
— полностью заготовить сено и сенаж, а 
также произвести травяной муки не менее 
50 процентов от задания.

Итоги социалистического соревнования 
районов и хозяйств решено подводить еже
декадно.

Победителями в социалистическом сорев

новании будут районы и хозяйства, обеспе
чившие за декаду производство высокока
чественных кормов не менее 5 центнеров 
кормовых единиц и в целом за период ме
сячника — не менее 13 центнеров кормовых 
единиц на условную голову скота. В  честь 
победителей соревнования решено поднимать 
флаг трудовой славы в газете «Красное зна
мя».

По итогам месячника победители награж
даются:

районы — почетными грамотами обкома 
КПСС, облисполкома, облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ;

совхозы и колхозы — почетными грамота
ми обкома КПСС, облисполкома, облсовпро

фа и обкома ВЛКСМ, памятными вымпела
ми и денежными премиями по 800—1.000 руб
лей.

Райкомам и горкомам КПСС, райгорис- 
лолкомам поручено развернуть действенное 
социалистическое соревнование кормозагото
вительных отрядов и звеньев, привлечь на за
готовку кормов все трудоспособное населе
ние. Обсудить задачи по организованному 
проведению ударного месячника в коллек
тивах механизаторов,, рабочих предприятий 
л организаций, на сельских сходах.

Редакции газет, радио и телевидения дол
жны широко освещать ход заготовок в пе
риод ударного месячника, пропагандировать 
опыт передовых ' коллективов.
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Взять с лугов и неудобиц все, 
что пригодно  на корм скоту
В о б л а с т н о м  ш т а б е  п о  з а г о т о в к е  к о р м о в

С 29 июня по 1 июля в 
Шегарском, Кожевников- 
еком, Бакчароком, Тегуль- 
детоком, Зырянском, Асз*- 
новском, Первомайском,
Кривошеинском, Молчанов- 
еком, Чаинском и Колпа- 
шевском районах работал 
областной штаб по заготов
ке кормов. Непосредствен
но на лугах рассматрива
лись вопросы обеспечения 
общественного животновод- 

Р ства кормами, организации

труда и быта механизиро
ванных звеньев и всех, кто 
сегодня вьгшел на сенокос.

Были заслушаны отчеты 
руководителей совхозов и 
колхозов, I советов РАПО, 
председателей райгориспол- 
комов, секретарей горкомов 
и райкомов КПСС. Опреде
лены конкретные задачи и 
меры по мобилизации всех 
сил и средств, чтобы в 
сжатые сроки и с высоким 
качеством заготовить необ

ходимое количество кормов 
в каждом хозяйстве. Обра
щено особое внимание на 
усиление темпов заготовки 
кормов. Каждая машина, 
агрегат и механизм долж
ны работать на лугах с 
максимальной нагрузкой. 
Ни один взрослый человек 
на селе не может остаться 
в стороне от сенокоса. Бо
лее эффективной должна 
быть помощь коллективов 
промышленных предприя-

П И С Ь М А  С  Л У Г О В

Мера напряжения
С т Р А д А

п р И Ш Л А

и А С  Е В Е Р
У директора совхоза име*

ни Свердлова И. П. Звягин
цева было хорошее настрое
ние. Ночью прошла гроза. И 
не только молнии посверка
ли, как над другими хозяй
ствами, но и дождь пролил
ся. Но не одно это радует 
опытного директора. Дружно 
вступают в сенокос механи
зированные звенья. Вон уже 
три скирды стоят на лугу. 
А за перелеском слаженно 
косят травы сотрудники 
Томского научного центра 
АМН СССР. Их уже больше 
пятидесяти человек. Поле
вой стан прекрасно оборудо
ван и оформлен. Установлен 
строгий распорядок. Рабо
тами руководит начальник 
вахты кандидат медицин
ских наук П. П. Балашов. 
Для новичков отведен спе
циальный «учебный поли
гон».

В страду вступили коллек
тивы и других кривошеин- 
ских совхозов — «Петров
ского», «Кривошеинского», 
«Володинского», «Кедрового», 
«Белостокского»... ' Правда, 

f  ’ степень напряжения доволь- 
"  но разная. Некоторые все 

еще выжидают, примерива
ются, применяются... Запоз
дали с началом сенокоса и 
механизаторы Молчанов- 
ского района. А лето катит
ся... И спешно перебрасыва
ются люди и техника из 
совхоза «Знамя» на урочи
ще Маяк, из «Тунгусов- 
ского» — на Игрековские 
луга. Пущены в работу се
нокосилки в «Молчановском».

Однако путь на луга нын
че во многих местах пере
резали паводковые воды. И 
прежде чем косить, прихо
дится строить мосты. Такие 
меры вынуждены срочно 
принимать в Чаинском и 
Колпашезском районах. Не 
просто, например, добрать
ся на свои луга леботер- 
ским механизаторам из 
совхоза имени 60-летия 
СССР — надо проехать бо
лее 30 километров от села. 
Но косари и стогометчики, 
возглавляемые энергичным, 
смекалистым бригадиром 
А. С. Пономаревым, наме
рены в день складывать в 

■f стога до 50 тонн сена.

У чаинцев луга и по
меньше, 'и победнее, чем, 
скажем, у кривошеинцев, а 
тем более колпашевцев. Ес
ли верить плановым намет
кам председателя совета 
Чаинского РАПО А. А. Пау
ля, то едва на условную 
голову скота наскребется по 
15—16 центнеров кормовых 
единиц. С таким запасом 
идти в зимовку рискованно. 
К тому же в иных хозяй
ствах («Бундюрский», имени 
Тельмана, «Усть-Бакчар- 
ский») этот показатель еще 
меньше -— около 8—10 еди
ниц. И пора чаинцам ис
кать дополнительные источ
ники кормов, причем не 
только «за рубежом», но и 
на своих землях, выкаши
вать неудобицы, кочкарник.

Как вернее взять сено с 
неудобиц, как приспособить 
для работы на них техни
ку — эти вопросы сейчас 
горячо обсуждаются. Вспо
минается опыт механизато
ров” совхоза «Кожевников- 
ский» и бакчарских хо
зяйств, которые успешно 
применяют на косовице 
жатки ЖРБ, делают разные 
приспособления. Видимо, ин
женерной службе РАПО (и 
не только Чаинского района) 
все это надо тщательно изу
чить. А главное — опера
тивно. Действия и еще раз 
действия — вот. чего боль
ше всего не хватает «опо
здавшим».

Э Ф Ф Е К Т

М Е Л И О Р А Ц И И
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Мелиорированные земли 
есть и в Кривошеин
ском, и в Молчановском, и 
в Чаинском, и в Колпашев- 
ском р а й о н а х .  И на 
всех без исключения 
трава у д а л а с ь  непло
хая. Особенно на тех, ко
торые своевременно полу
чили минеральную подкорм
ку. Ровно расчерченные ка
налами на зеленые прямо
угольники (клети), эти луга 
не просто приятны для гла
за, они доступны и для лю
дей, и для техники.

Почти тысячу гектаров 
насчитывает Шегаро-Иксин- 
ское болото, которое осуша
ют мелиораторы. Какой 
простор! Сколько кормов 
можно получить! Чтобы 
достичь этого блага, новые 
земли хорошо произвестко
ваны. Их постепенно залу-

жают. Засеяно' многолетни
ми травами уже 250 гекта
ров, нынче добавится к ним 
еще 170.

— Будет отличное сено! 
— не ' без гордости воскли
цает директор совхоза «Бе- 
лостокский» В. В. Толмачев, 
демонстрируя высокие вол
ны костра. — Скосим, вы
сушим, соберем и — в 
скирды.

Амбарцевские луга сов
хоза «Молчановский» тоже 
обширны — около 1.300 гек
таров. Из них промелиори- 
ровано 800. Настоящая кор
мовая база. С признатель
ностью и уважением стали 
относиться к мелиораторам 
и в совхозе «Чажемтовский» 
где с обработанных ими 
болот уже нынче, по словам 
директора Н. В. Жоржев- 
ского, можно взять тысячу 
тонн сена, а то и больше. 
Здесь есть где размахнуть
ся и косарям из чаинских 
хозяйств, нуждающихся в 
сенокосных угодьях.

Однако сама по себе ме
лиорация еще не гаранти
рует высокий урожай. Ма
ло осушить болото, надо его 
еще превратить в плодород
ную землю. Да, нужны удо
брения и хорошие семена. 
Но пока не хватает ни то
го, ни другого. А тем более 
у тех, кто относится к этим 
землям потребительски, не
дальновидно. Что касается 
минеральных удобрений, то, 
как свидетельствует .замес
титель начальника облсель- 
хозуправления В. И. Анча- 
рук, они выделяются для 
мелиорированных земель це
левым назначением. Однако 
часто до цели не доходят, 
теряясь и распыляясь по 
другим полям. Понятно, что 
агрономические службы, и 
в первую голову • «Сельхоз- 
химии» и самих хозяйств, 
должны за этим следить бо
лее строго. Если подкормить 
луга сразу после того, как с 
них будет снят первый укос 
трав, они к концу лета дадут 
еще один зеленый урожай — 
отавы. А можно ли прене
брегать этим источником?

Д А Е Ш ь

У Д А Р Н Ы Е

Д Е К А д Ы !
В районах на период се

нокоса объявляются удар-

тий, учебных заведений и 
других организаций, жите
лей райцентров, поселков.

В работе штаба приняли 
участие первый секретарь 
обкома КПСС А. Г. Мельч 
ников, председатель облис
полкома А. Е. Высоцкий, 
секретарь обкома КПСС 
А. С. Зарембо, руководите
ли ряда областных сель
скохозяйственных органов, 
представители печати, ра
дио, 'телевидения, .

ные вахты — месячник, де
кадники. К такому решению 
пришли в Кривошеине, 
Колпашеве. Инициативу 
этих коллективов можно 
лишь приветствовать. Она 
рождена жизнью, заботой об 
укреплении кормовой базы 
животноводства.

Но какой мерой лучше 
всего определить страдное 
напряжение?

Каждое хозяйство имеет 
свой «вкус» к кормам. Од
ни предпочитают сено, дру
гие умеют приготавливать 
сенаж, третьи хорошо нала
дили производство травяной 
муки, четвертые умеют вы
ращивать кукурузу, пятые 
вынуждены заготавливать 
веточный корм... Но какими 
бы по видам ни были за
пасы, все они в конечном 
итоге превращаются в тон
ны и центнеры кормовых 
единиц. Подавляющее боль
шинство хозяйств обязалось 
заготовить по 22—27 центне
ров кормовых единиц на 
условную голову скота (без 
учета зернофуража). И срок 
почти повсеместно для за
готовки, например, сена и 
сенажа определен один — 
до августа, до начала жат
вы. Но сколько же центне
ров кормовых единиц нуж
но иметь на условную го
лову скота к исходу июля, 
чтобы успешно справиться 
с обязательствами?

Как показывают расчеты 
руководителей совхозов име
ни Свердлова, «Петровского», 
«Молчановского» и других, 
за одну декаду надо заго
тавливать как минимум по 
5 центнеров этих единиц, то 
есть в день — по 0,5 цент
нера. Эти цифры как раз 
и являются постоянным ори
ентиром страды. Они помо
гут точнее, объективнее 
сравнивать результаты тру
да соревнующихся районов 
и хозяйств. Они — надеж
ные вехи на пути к высо
кому конечному результа
ту. Конечно, с непременным 
учетом качества.

Мера напряжения, пусть 
и выраженная в «сухих» 
цифрах, всегда остается ме
рой совести, трудолюбия, 
мерой ответственности. И 
она не допускает никаких 
послаблений, никакой рас
качки. Мобилизовать на се
нокос все силы, использо
вать все источники кормов, 
не теряя при этом ни дня, 
ни часа! — этот лозунг се
годня одинаково злободне
вен как для коллективов 
южных районов, так и для 
северных. Страда границ не 
имеет.

А. СОЛОВЬЕВ, 
наш спец. корр.

Крквошеинский — Молча
новский — Чаинский — Кол- 
пашевсний районы.

Н а  г л а в н ы х  м а г и с т р а л я х

Реки издавна были, есть и 
долго еще будут главными 
транспортными артериями 
томской земли. Основные 
объемы грузов, идущих в ад
рес геологов, нефтяников, ле
созаготовителей, поступают 
в самые дальние уголки обла
сти по водным путям.

С чем подошли наши реч
ники к своему профессиональ
ному празднику? Все более 
отлажено и четко работает 
промышленно * транспортный 
комплекс, объединяющий

<три кита» перевозок: желез
нодорожный, речной и авто
мобильный транспорт.

Нынешняя навигация начи
налась трудно. Но заранее 
продуманный и реализован
ный объем работ позволяет 
речникам весьма успешно 
справляться с заданиями. Вы
полнен по всем основным по
казателям план второго квар
тала и июля. Сверх програм
мы Томский речной порт от
правил потребителям 100 ты
сяч тонн и переработал по,г

миллиона тонн народнохо
зяйственных грузов. Особое 
значение малых рек заставило 
транспортников сконцентриро
вать на них соответствующие 
силы. В результате объем  
перевозок по Чузику вдвое 
превысил прошлогодний; рез
ко возросли перевозки и по 
Васюгану.

Река живет интенсивной 
трудовой жизнью. Сегодня 
главная се движущая сила— 
мскцные современные тепло

ходы типа ОТА и ОТ, каж
дый из которых способен ве
сти целые караваны барж с 
грузом. Обслуживают эту 
технику квалифицированные 

. специалисты - судоводит ели,  
такие, как Владимир Сидо
ров (на фото справа), капи
тан-механик ОТ А-955, и Ни
колай Бледных, первый штур
ман — первый помощник 
механика ОТ'2119.

В . ЛО ГИ Н О В.
Фото автора.
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ЙНАРОДНАЯ СТРОЙКА
«КРАСНОЕ ЗНАМЯ» НА ОБЪЕКТАХ ЖИЛИЩНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА

На объектах Продовольственной программы

Д о л г о в  н е  б у д е т !
Коллективы треста «Томлесстрой» выступили с доброй 

инициативой: перекрыть до конца года двухлетнее от
ставание на объектах агропромышленного комплекса. 
Об этом наша газета рассказала 11 июня в корреспон
денции «Наши гарантии селу». Но инициатива хороша 
прежде всего тогда, когда она получает распростране
ние. И первыми поддержали начинание коллег те, кто 
ведет наибольший в нашей области объем сельского 
строительства — труженики «Томсксельстроя».

Предоставляем слово управляющему трестом Альбер
ту Владимировичу ВИТМАНУ:

—Вот цифры. За два пер
вых года одиннадцатой пя
тилетки мы перевыполнили 
план по вводу жилья, обес
печив дополнительно к за
данию 1.720 квадратных
метров полезной площади.
В то же время на объектах 
агропромышленного комп
лекса наметилось весьма

— двухквартирный дом 
райсельхозу правления ,в 
Каргаске — 125 кв. метров;

— 30-квартирный дом
«Сельхозтехники» в Томске 
— 1.413 кв. метров;

— 18-квартириый дом
«Сельхозтехники» в Колпа
шеве — 1.033 кв. метра;

— 16-квартирный дом
ВАСХНИЛ в Колпашеве — 
900 кв. метров;

— 20-квартирный дом
Томской птицефабрики — 
924 кв. метра;

— 20-квартирный дом
Богашевской «Сельхозхи- 
мии» — 924 кв. метра;

три двухквартирных до-
хозхимии» в Лоскутове, об
щежитие совхоза «Тахтамы-
шевский» на 1.160 квадрат- ма в совхозе им. Кирова—350
ных метров, жилые дома в кв. метров;
Каргаске, Парабели, Мель- —- три двухквартирных до-
никове, Подгорном и так ма совхоза «Вперед»—375 кв. 
далее. Всего за полугодие метров.
будет введено 3.508 квадрат- Публикация этого перечня 
ных метров сельского жи- на страницах областной • га-
лья — это 61 процент годо- зеТы обязывает нас к безу-
вой программы. Но второе коризненному выполнению
полугодие будет еще более обещаний,

ощутимое отставание: почти напряженным: ведь нам ОТ РЕДАКЦИИ: Хотелось
четыре тысячи квадратных предстоит обеспечить ввод бы получить столь же серь-
метров. Положение, безус- 6.170 квадратных метров езные и конструктивные за-
ловно, ненормальное, и мы жилья по агропромышлен- верения и от руководителей
решили до конца года твер
до поправить дело.

Сейчас государственной 
комиссии предъявлен целый 
ряд объектов, в том числе

ному комплексу. С задачей территориального управле-
коллектив треста справится. 
Чтобы не быть голослов
ным, приведу полный спи
сок объектов, предназначен-

ния строительства, объеди
нения «Мсжколхозетрой» и 
других организаций, воз
водящих объекты Продо-

' и т о г и
Первая колонка цифр 

выполнение:

завод КПД

трест «Спецстрой- 
механизация»

производство сбор
ного железобетона 
(куб. м)
забивка свай (шт.) 
проходка траншей 
(м)
прокладка комму
никаций (м)

й дом «Сель- ных к сдаче до конца года: вольствепной программы. 
___________ ±__

Е А И
домостроительный монтаж элементов

комбинат (ед.) 2.430 1.457
трест «Томскжил- кирпичная кладка

фактическое строй» (куб. м) 532 587
трест «Томскгаз- кирпичная кладка

строй» (куб. м) 698 456
трест «Томсксель- кирпичная кладка

2.650 2.789 строй» (куб. м) 280 280
500 603 отделка квартир

1.036 956 (кв. м) 750 762
трест «Томлес- кирпичная кладка

1.026 1.099 строй» (куб. м) 191 197

Ш®г©м©§ 1 м м  о  м е т а н о л е
— Это тот, который пьют?

— спрашивают иногда лю
ди, забывшие школьный 
курс химии.

Могу заверить, что с пус
ком нового производства 
Томск не станет крупней
шим в стране изготовите
лем пагубного пищевого 
продукта. Метиловый спирт
— тот, который не пьют. 
Это яд. По медицинским 
представлениям, доза в 30 
миллилитров смертельна 
для человека.

' Для чего нужно и где 
применяется это вещество? 
О, об этом можно говорить 
долго. Метанол — один из 
краеугольных камней боль
шой химии. Он нужен пре
жде всего для производства 
пластмасс и синтетических 
волокон. Он — основное ис
ходное сырье для получе
ния формалина (напомним, 
что формалин станет выпу
скать третья по очереди мо
щность Нефтехима). Трудно

преувеличить энергетическое 
значение метилового спирта 
— его добавление в бензи
ны не только обеспечит ог
ромную экономию горючего, 
но и повысит качество топ
лива: ведь такие добавки 
повышают октановое число 
смеси. Есть и более узкие 
области применения мета
нола: например, буровики
знают, что это надежный и 
важный химический реа
гент...

Еще раз повторим: мощ
ность томской установки — 
750 тысяч тонн в год. Пуск 
производства сразу на треть 
увеличит союзный объем 
его выпуска. Сырье для ме
танола — газ. Попутный газ 
нефтяных месторождений 
Тюменской и Томской об
ластей, поступающий к нам 
по магистральному трубо
проводу Нижневартовск — 
Томск — Кузбасс.

Обратим на это особое 
внимание! С пуском уста

новки Метанол-750 нефтега
зовый комплекс Томской об
ласти получает логическое 
завершение: разведка — до
быча — транспортировка уг
леводородного сырья — и, 
теперь, его химическая пе
реработка. На создание та
кого полного цикла понадо
билось менее 20 лет.

При всей сложности строи
тельства уникального про
изводства, при всех органи
зационных и технических 
трудностях его создания 
было в этом процессе одно 
большое и настоящее пре
имущество. Преимущество— 
по сравнению с первым за
водом ТНХК. полипропиле
новым. Это — опыт, кото
рый получили строители и 
монтажники, это пришедшее 
к ним умение правильно и 
четко взаимодействовать 
друг с другом в решении 
труднейших вопросов. Сей
час можно быть уверенным,

что на следующих пусковых 
комплексах Нефтехима дела 
в этом направлении будут 
обстоять еще лучше.

Пуск установки продол
жается. Сегодня воскресе
нье, выходной день для 
большинства из нас. Но не 
для нефтехимиков. И знай
те, читатель, что в тот са
мый момент, когда вы возь
мете в руки эту газету, и 
через час, и через пять, и 
вечером, и ночью на глав
ных узлах и системах пус
кового комплекса будут тру
диться люди, для которых 
получение томского метано
ла — главная сейчас жиз
ненная задача.

Это событие ожидается на 
будущей неделе. Если оно 
по каким-то причинам ото
двинется, мы сообщим об 
этом.

...Хочется верить, что 
срок будет выдержан точно.

В. ЛОЙША.
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Об этом говорима на июньском Пленуме Ц К  К П С С

ЭФФЕКТИВНАЯ СИСТЕИА
в проведении единого полит дня сложилось 
в о б ъ е д и н е н и и  « С и б э л е к т р е м о т о р »

Хорошо запомнились сло
ва из доклада К. У. Чернен
ко на Пленуме ЦК КПСС: 
«...форма Пропаганды сама 
по себе еще не гарантирует 
успеха. Так, хорошей фор
мой массово-политической 
работы показали себя еди
ные политдни. Но известно, 
что в ряде мест содержание 
их явно обедняется».

С этой точки зрения хо
телось бы посмотреть, как 
на нашем предприятии про
ходят единые Политдни. 
Календарь политико-воспи
тательной работы объемен. 
Зачастую на один день при
ходятся и собрание рацио
нализаторов, и лекции, и 
посвящения в рабочие. Все 
это понятно: объединение
насчитывает более четырех 
тысяч человек. Но, как бы 
ни был насыщен месяц, на 
второй четверг планируется 
лишь одно мероприятие — 
единый политдень. -pro про
ведение органично вошло 
в жизнь рабочего коллек
тива, стало системой.

Подготовка к единому по- 
литдню ведется под конт
ролем партийного комитета. 
Рисуются яркие объявле
ния, готовятся материалы с 
конкретными цифрами, за
дачами коллектива. Встре
чи политинформаторов с 
'Секретарем парткома, ге
неральным директором объ
единения, его заместителя
ми и помощниками накану
не единого политдня ста
новятся той основой, на ко
торой строит свое выступ
ление политинформатор.

Недавно прошел единый 
политдень на тему, злобо
дневнейшую для предприя
тия, — неукоонительное вы
полнение договорных обяза
тельств. Томские.моторы не
сут службу на прокатных 
станах крупных металлур
гических комбинатов. и 
хлебных элеваторах, в шах
тах и на полевых станах. И, 
Хотя в последние годы по
казатель, свидетельствую
щий о выполнении поставок, 
приближается к 100 про
центам, бывают ситуации, 
когда потребители шлют на

предприятие тревожные те
леграммы. Поэтому в еди
ный политдень 76 политин
форматорам было о чем по
говорить е рабочими. Пред
варительно прошел семинар 
пропагандистов и политин
форматоров, па котором 
главные специалисты объ
единения рассказали под
робно о договорах на по
ставку моторов, их выпол
нении, назвали конкретных 
виновников срыва плана 
по некоторым Позициям.

В анкетах о ходе полит- 
дней (анкетирование прово
дилось социологической 
службой объединения) боль
шинство рабочих ответили: 
дело нужное, полезное, , Вот 
что отмечают, к примеру, 
рабочие штамповочного Це
ха: «На едином политдне 
задачи ставятся примени
тельно к нашему коллекти
ву, поэтому ясна наша 
роль в решении заводских 
проблем. Между нами и 
политинформатором В. Ф. 
Муравьевым происходит де
ловой разговор, зачастую и 
мы Подсказываем, как луч
ше решить ту или иную за
водскую проблему».

Василий Федорович Му
равьев — заместитель глав
ного инженера, опытный 
пропагандист, скрупулезно 
Готовится к каждому вы
ступлений в рабочем кол
лективе. На его путевке 
(каждый политинформатор 
получает специальное на
правление) всегда остаются 
деловые предложения, воп
росы слушателей.

График проведения по
литинформаций строится 
таким образом, что первые 
руководители объединений, 
главные специалисты в те
чение года смогут побывать 
во всех цехах предприятия. 
Эффективность Такого ох
вата налицо: оператор об
моточного цеха написала в 
анкете: «Собиралась на
прием к генеральному ди
ректору, теперь эта необ
ходимость отпала: ответ на 
интересующие меня вопро
сы получила на едином по
литдне».

Но вот что отметилж в 
устных беседах рабочие це
ха Jfc 6; «Политинформа
цию должны проводить 
люди, политически грамот
ные, кстюльеовать новые, 
интересные данные, а не 
перечитывать газетный ма
териал».

Да, резкая, но справедли
вая критика. Есть над чем 
задуматься политинформа
торам цеха В. Г. Лысенко, 
Т. Й. Мотовиловой, Е. В. 
Токаревой, С. П. Троегубо- 
вой. В чем причина такой 
неподготовленности? Эти 
товарищи не считают необ
ходимым учиться на семи
нарах и не утруждают се
бя самоподготовкой. При
дут ли в следующий по- 
литдень к ним слушатели 
— вот над чем должны 
задуматься партбюро к са
ми политинформаторы. И 
не только цеха № 6. 20 про
центов слушателей в цехах 
№№ 1, 3, 4, 6 ответили в 
анкетах, что на едином 
политдне ничего нового, Ин
тересного они не услыша
ли и только зря потеряли 
время.

Партийный комитет объ
единения вопросы прове
дения политдня неодно
кратно выносил на свои 
заседания, открытое пар
тийное собрание. Плохо, К 
Примеру, готовились от
веты на вопросы, посту
пившие политинформатору, 
слабо учитывались предло
жения, замечания, выска
занные в ходе единого 
политдня. Партком пору
чил навести порядок в 
этом генеральному дирек
тору объединения комму
нисту В. М. Зиенко.

В настоящее время учет 
всех вопросов, предложе
ний и замечаний Налажен. 
Руководители подразделе
ний, главные специалисты 
дают развернутые компе
тентные ответы. Часть из 
них, представляющая об
щественный интерес, пуб
ликуется в многотиражной 
газете под специальной 
рубрикой. Материалы эти

ото ю с читаются. Их выре
зают, хранят. На вопросы, 
касающиеся отдельных лю
дей я  коллективов, отвеча
ет политинформатор на 
следующем политдне. Боль
шинство замечаний, крити
ческих предложений нахо
дят воплощение в жизнь в 
самые краткие сроки.

Не предложению участ
ников единого политдня, ж 
примеру, сокращены шта
ты управленческого аппара
та, перенесен на удобное 
для моторостроителей вре
мя график движения трол
лейбуса по 4-му маршруту, 
идет Подготовка к строи
тельству кооперативного 
подземного овощехранили
ща.

Тревожное положение 
сложилось на предприятии 
прошлым летом. Отпуска, 
увольнения в связи с по
ступлением молодых рабо
чих на учебу, отправка 
людей на сенокос, пропол
ку, строительство кормоце
ха для подшефного совхоза 
— все это осложнило рабо
ту объединения. Для моби
лизации коллектива требо
валась большая политико- 
массовая работа. Очередной 
политдень решено было 
провести на тему «Выпол
нение Продовольственной 
программы — дело всена
родное». Заводская газета 
выпустила тематический 
номер, рассказывающий о 
вкладе моторостроителей в 
выполнение решений май- 
окото (1982 г.) Пленума ЦК 
КПСС: о выпуске продукции 
для сельского хозяйства, 
о шефских связях с совхо
зами «ВатуринскИй» и 
«Трудовик». Были опубли
кованы репортаж со строи
тельства коровника в Под
собном хозяйстве, проб
лемная статья председате
ля садоводческого товари
щества и другие материа
лы. Газета послужила хо
рошим подспорьем для по
литинформаторов. К их вы
ступлениям в цехах отнес
лись с большим внимани
ем. Сибэлектромоторовцы 
успешно выполнили зада
ние по Заготовке кормов 
для общественного живот
новодства, первая сотня 
коров была поставлена на 
содержание в помещении 
подсобного хозяйства, ус
пешно выполнены Договоры 
с совхозами. Доброе слово 
всегда отзовется делом.

Г. ГЛАДКИХ, 
член идеологической 
комиссии парткома объ
единения «Сибэлектро- 

мотор».

Х Р О Н И К А
ПАТОЛОГИЧЕСКОМ
Р А Б О Т Ы

Идет планерка...
Идеологическая планерка со

стоялась в п я т н и ц у  на Белояр
ском лесопромышленном ком
бинате. В ней участвовали р у 
ководители предприятия,  цехов 
и участков, пропагандистский 
актив.

Исполняю щ ий обязанности 
директора комбината Е. Н. Ка
бан подробно проанализировал 
деятельность центров общест
венно -  политической работы. 
Было отмечено, что в этом 
деле все еще немало недостат
ков. Так ,  передвижной центр 
в Нибеге все ёЩё не переме
щен из зимней в летню ю  лесо
секу. В центре цеха лесопере- 
валки, да и в  большинстве 
др уги х ,  плохо обстоит дело с 
наглядной агитацией. Планер
ка наметила нонкретные меры 
для  исправления положения.

Участвовавшая в планерке 
секретарь райкома КПСС Н. Д. 
Калгашкина рассказала об ито
гах Июньского Пленума ЦИ 
КПСС, о необходимости ш и 
роко развернуть пропаганду  
его решений. В частности —  
через центры общественно- 
политической работы,

А. Ч А Ч И Н .

Агиттеатр на лугах 
и фермах

При Первомайском районном 
Доме к у л ь ту р ы  создан пере
движной агиттеатр для  обслу 
живания кормозаготовитеЛей и 
животноводов на ле тн и х  дой
ках. Театром руководит мето
ди ст  ДК Л .  С. Терентьева, По 
специально написанному сце
нарию —  «П родово льствен
ная программа —  в де йстви и» 
—  коллектив агиттеатра дважды 
в день дает свои спектакли: 
в обеденный перерыв —  на Л у 
гах, н концу  дня —  на летних 
площадках после вечерней дой
ки. Теа тр  побывал уже пойти 
на всех ле тн и х  дойках, полно
стью обслуж и л кормозаготови- 
телей колхоза «М а я к » .  В каж
дое выступление, помимо агит-  
лозунгов, песен, стихов, та н 
цев, обязательно включено Че
ствование передовиков произ
водства.

Н. Н И К О Л А Е В А .

Обращаясь к массам
Каргасокский район то лько 

еще вступает в кормозаготови
те ль ную  кампанию. Райком 
партии активно подключает к 
ее организации средства мас
совой информации и пропаган
ды, нагля дную  агитацию. С ма
териалами, мобилизующими 
тр удовые коллективы на за
готовку кормов, вы ступи ли  рай
онная газета и местное радио. 
Лозунг дня такой —  наступать 
на неудобицы, идти  по пойме 
вслед за отступающей водой. 
В районном центре появился 
большой аншлаг:  «Каргасбкцы! 
Все —  на заготовку кормов. 
Обеспечим получение 19 тысяч 
тонн сена, 8 тысяч тонн сена
жа, 5.300 тонн веточного нор
ма!» На другом стенде в рай
центре будет систематически 
отмечаться ход работы заго
товителей.

Всей этой работой руководит 
районный пресс-центр. Созда
ны такие центры и в хозяйст
вах.

В. А Н Т О Н О В .
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ВОЛОДИНСКАЯ  
Г А 3 0 -  
КОМПРЕССОРНАЯ

В о Л о д и н ск о е  ли н ей н о-п р о
и зводст в ен н ое  у п р а в л ен и е  м а
ги ст ральн ы х  г а з о п р о в о д о в  
вклю чает  в с е б я  авар и й н о-  
восст ановит ельны й отряд и 
г а зо к о м п р ес с о р н у ю  станцию. 
Участок, г д е  работает  к о л л е к 
тив у п р а в л ен и я , простирается 
от О би  и д о  П а р а б ел и . Н а  
участ ке заняты, о к о л о  шести
десят и р а бо ч и х  и сл у ж а щ и х  
р а зл и ч н ы х  проф ессий . Г а з о 
к о м п р ес с о р н а я  ст анция—ц а р 
ство автоматики и т елем ехани
ки, круглосут очн ую  вахту 
з д е с ь  несут диспет черы, м аш и
нисты, приборист ы. . Качест* 
вен н ы й  показат ель работ ы  
коллект и ва станции — этО 
б е с п е р еб о й н а я  п о д а ч а  г а з а  по  
т р у боп р овод у  Н и ж н евар т овск  
— Т ом ск  — К у зб асс .

П о  итогам соци али ст ическо
г о  с о р ев н о в а н и я  с р е д и _ стан
ций о б ъ е д и н е н и я  * Т ом ск* 
т рапСШ » В в л о д ш с к а я  газет 
к о м п р ессо р н а я  за н я л а  в 
I кварт але вт орое к л а с с н о е  
место.

НА С Н И М К А Х : м аш инны й  
з а л  станции; машинист В а с и 
ли й  А л ф ер ов  и диспет чер  
С вет лана С т арова  н а  цент
р а л ьн о м  пульте.

Е. ЛИСИЦЫН.
(Фото автора).

К ЗЕМЛЕ — П О -Х О З Я Й С К И !
Почему скуп 
нарымский 
г е к т а р ?

Вот уж действительно: 
не то что объехать — не 
облететь сразу владения 
хозяйств Колпашевского 
района. Земельные угодья 
раскинулись более чем на 
двухстах тысячах гектаров. 
Пашни В этом Море >— кап
ля, около 15 тысяч гекта
ров, да еще 34 — сеноко
сов. Вот с них-то и кор
мится скотина на общест
венном дворе.

Размеры поля, Конечно, 
важны. Но главное —- 
в его плодородии. А родит 
земля щедро там, где к 
ней с любовью и по-хозяй
ски прикладывают руки. 
Под одним небом, на таких 
же почвах и той же техни
кой пашут, сеют и убира
ют хлеб . механизаторы 
опытно - производственного 
Хозяйства НГСС, но уро
жаи получают почти вдвое 
выше среднерайонных, На 
их НИве Тучный колос вы
зревает и в беспросветную 
«Мокву», и под палящими 
лучами солнца.

Весь секрет такой щедро
сти поля — неукоснитель
ное соблюдение технологии 
возделывания зерновых и 
кормовых культур. Этот 
«секрет» давно открыт и 
широко распропагандиро
ван. Остается творчески 
применять агротехнические 
приемы, выбирая наиболее 
Приемлемые к условиям 
хозяйств. Примеров тому 
достаточно.

Совхоз «Чажемтовский» 
впервые в районе начал 
применять перекрестный 
способ сева зерновых вез
де, где только можно. В 
рядки ложатся сортовые 
семена, обязательно приме- , 
няется довсходовое бороно
вание. Зерновой клин в 
хозяйстве равен Площадям 
колосовых всех остальных 
совхозов района, и отдача 
неплохая — около 17 цент
неров с гектара.

Доброму примеру после
довали в прошлом году 
полеводы Моховского отде
ления совхоза «Новоселов- 
окий», засеяв 80 гектаров 
пашни тоже перекрестным 
способом. Зерна на круг 
взяли по 20 центнеров, а 
в среднем по отделению 
— 13, хотя Даже в самые 
благоприятные годы уро
жайность зерновых здесь 
ранее не поднималась выше 
8 центнеров. Сама собою 
отпала необходимость убеж
дать механизаторов сеять 
перекрёстным , способом, 
Куре На Него нынче в рай
оне взяли повсеместно.

В десятой пятилетке зем- . 
ледельцы совхоза «Петро
павловский» увозили с по
ля зерна чуть больше, чем 
привозили сеять. Около че
тырех центнеров с гектара.
И свыклись с мыслью, что 
на здешних скудных поч
вах больше не взять. Ти
пичная психология «хозя
ев», не , ищущих выхода 
из положения и всегда го
товых свои неудачи спи
сать на «объективные» 
причины. Теперь петропав-

ловцам не нужен чужой опыт 
в доказательство. Нажили 
свой, изменив отношение к 
земле. И ее будто подмени
ли. В среднем за два года 
пятилетки уже собрали с 
каждого гектара по 15,2 
Центнера зерна.

Пошла в гору кривая 
урожайности и в среднем 
по району. Отдача гектара 
под колосовыми в сравне
нии с девятой пятилеткой 
увеличилась вдвое. Карто
феля собирают теперь на 
12 центнеров больше. Но 
совсем не растет урожай
ность кормовых культур. 
Гектар под силосными да
ет зеленой массы по 160— 
170 центнеров. Все-таки 
скупится нарымский гек
тар. А почему? Да потому, 
что в сложной технологиче
ской цепи хозяйствования 
на земле дают пробуксовку 
не одно, а несколько звень
ев. Лишь в совхозах «Ча- 
Жемтовокий», «Пекинский» 
и ОПХ НГСС соблюдают 
чередование культур на по
лях севооборота.

У недальновидных хозяй
ственников свое мнение на 
Этот счет: дескать, наклад
но возить зеленую массу 
для переработки на АВМ 
или закладки силоса с 
дальних полей. Норовят по
ближе к поселку «тиснуть» 
посевы той же озимой 
ржи на кормовые Цели. О 
каком же освоении сево
оборота можно вести речь 
в совхозе «Первомайский», 
если овес здесь получил 
постоянную прописку на 
пашне у деревни Клкжвйн- 
ки? Тощие метелки дают 
при обмолоте по 5—7 цент
неров зерна с гектара. По
ле под зерновыми в сов
хозе большое и уступает 
по своим размерам лишь 
чажемтовокому. Отдача же 
самая низкая в районе — 
10,1 центнера на круг. Пре
небрежение к соблюдению 
правил агротехники оберну
лось хозяйству потерей 44 
тысяч центнеров зерна. 
Столько бы засыпали до
полнительно в сусеки даже 
при условии выхода на 
среднерайонный показатель 
— 15,5 центнера. А ведь 
есть совхозы, где нива еще 
щедрее!

Лишь В совхозе «Тогур- 
окий», специализированном 
на производстве овощей, 
освоение севооборотов сдер
живается из-за нехватки 
пашни; мелиораторы мед
лят с освоением новых 
земель. В  остальных хо
зяйствах дело можно по
править, распахав старые, 
малопродуктивные посевы 
Многолетних трав. Но беда 
в том, что производством 
их семян нигде, кроме Сов
хоза «Чажемтовский», не 
занимаются. Нечем подсе
вать новые участки. Могла 
бы выручать семенами ме
стной селекции Нарьгмская 
государственная селекцион
ная станция. _ Но, увы, на 
помощь оттуда рассчиты
вать не приходится. Выход

видится в том, чтобы сде
лать совхоз «Чажемтов
ский» специализированным 
хозяйством по производст
ву семян зерновых культур 
и многолетних трав. В бли
жайшее время предстоит 
решить вопросы обеспече
ния его техникой, мине
ральными удобрениями. На
до строить зерноочисти
тельный комплекс и склад
ские помещения.

Нужно отметить, что в 
хозяйствах научились вы
ращивать и готовить по
севной материал высоких 
кондиций, а вот с хранени
ем—большие трудности. Уже 
забыли, когда й строили 
склады. Некуда прятать от 
непогоды минеральные
удобрения. (Хотя, к слову 
сказать, получаем их на
половину меньше, чем тре
буется по нормам внесения 
на наших светло-серых су
глинках, Пашня ощущает 
минеральный голод). Зем
ледельцам известно, что су
ществует прямая связь 
между тем, что вложено в 
землю и что получено. 
Путь к повышению плодо
родия ясен. Под урожай 
нынешнего года каждый 
гектар пашни получил бо
лее 7 тонн органики. Нуж
но увеличить дозу до 10— 
12 тонн. Наш резерв — 
разработка торфополя  ̂В 
совхозе «Чажемтовский». 
Большие возможности вос
полнять, увеличивать энер
гию плодородия открыва
ются с применением систе
мы удобрения паровых по
лей.

Нынешняя весна устрои
ла труженикам полей ‘са
мый строгий экзамен. По- 
своему скорректировала
сроки работ, но не поколе
бала уверенности в успехе. 
Потому, что поле в боль
шинстве хозяйств обрело, 
наконец, своего хозяина в 
лице механизированных 
звеньев и отрядов, работа
ющих по бригадному под
ряду. В обоюдной ввМОДе 
такой организации труда 
убеждают успехи механи
заторов совхоза «Инкин- 
ский». Поле, на котором 
трудились 31венья от пахо
ты и до уборки, дало зеле
ной массы с гектара по 
280 центнеров. Методом 
коллективного подряда го
товят здесь сено и другие 

■корма. Работа на конеч
ный результат позволила 
овощеводческому звену сов
хоза «Тогурекий» меха
низировать все процессы 
на возделывании картофе
ля и освободить от уборки 
клубней сотни горожан.

В районе развернулось 
соревнование за эффектив
ное использование сельско
хозяйственных угодий. ИТО
ГИ подводятся По видам Но
левых работ, а 'окончатель
ные — После страды.

Немало надо потрудиться 
земледельцам района, что
бы весомее был их вклад в 
Продовольственную прог
рамму. К концу нынешней 
пятилетки Животноводы 
намерены выйти на трех
тысячные надои молока от 
коровы. А их слово не 

# ■ разойдется с делом лишь в 
’ том случае,' если тружени

ки полей обеспечат общест
венному стаду стабильную 
кормовую базу'. Главные 
свои надежды на успех 
земледельцы связывают с 
дальнейшим использовани
ем резервов, устранением 
узких мест в организации 
труда.

А, ШУНТА,
главный агроном Кол
пашевского районного
управления сельского 

хозяйства.

Р о б о т ы -  м н о г о с т а н о ч н и к и
ХАРЬКОВ, 1 июля. Объ

единить в роботизирован
ные комплексы отделенью 
токарные, фрезерные и 
шлифовальные станки по
могут автоматические ма
нипуляторы, серийный вы
пуск которых начат на Чу
гуевском опытном заводе 
прецизионного оборудова
ния. Первая партия таких

устройств отправлена сего
дня предприятиям сельско
хозяйственного машиност
роения Российской Феде
рации и Украины.

Каждый из роботов по
дает и устанавливает заго
товку, а после окончания 
обработки передает ее на 
металлорежущий агрегат

для выполнения последую
щих операций. Действия 
роботов и станков, осуще
ствляемые по «согласован
ной» программе, координи
рует автоматика. Благодаря 
этому один оператор может 
обслуживать десяток агре
гатов,

До конца пятилетки пред
приятие значительно рас
ширит возможности выпус
каемых манипуляторов.

(ТАСС).

АЛЬБОМ ВОЕННЫХ
Х У Д О Ж Н И К О В

Память об огненных годах 
Великой Отечественной воскре
шает альбом работ фронтовых 
художников, выпущенный
латвийским издательством «З и -  
натне» ( «Н а ук а » ) .  Более ffc»cn- 
чи рисунков, созданных на До
рогах войны, запечатлели му
жество советского солдата, су
ровый фронтовой быт. Двад
цать л е т  дли лся  кропотливый 
поиск этих художественных 
до кументов героического про
шлого. Тщ ате льно разыскива
ли сь  авторы работ, изобра
женные ими люди. Ответы на 
запросы п о ступ и ли  Из многих 
музеев, архивов страны, семей 
участников войны.

(ТАС С ).СКОРОСПЕЛЫЙК А Р Т О Ф Е Л Ь
Необычно рано начали убор

ку  картофеля земледельцы сов
хоза -  комбината «М огиле в 
ский».  Этому способствовала 
новая технология. Семена за
ранее прорастили в обычном 
картофелехранилище, затем 
высадили клубни в почву и 
у кр ы ли  посевы полиэтилено
вой пленной, которую сняли, 
когда миновала угроза замо
розков. О пы т совхоза приме
нили и другие хозяйства Мо
гилевской области, которые 
выращивают скороспелые сор
та  «второго хлеба» более чем 
на четырех тысячах гектаров.

(ТАСС).

р у д н о с т я и и с я ы т а й н ы й
Буркину сейчас сорок 

шесть. В  его возрасте выг
лядят и помоложе, и по
старше. Ему с первого 
взгляда даешь его закон
ные, Паспортные. Особенно 
крутых ухабов на его жиз
ненных Путях-Дорогах не 
было, хотя И накатанными 
колеями судьба не шибко 
одаряла. Он Чуть выше 
среднего роста; лицо откры
тое, обветренное. По загру
белым рукам, по лицу не 
скажешь, что долго заси
живался в помещениях. 
Размашистая, уверенная по
ходка лишний раз это под
тверждает.

Он в том хорошем муж
ском .возрасте, когда обос
нованно и с размахом мож
но строить деловые планы, 
а уверенность в силах чер
пать .из собственного прош
лого опыта. Опыт же у 
Бурйина изрядный. Двад
цать семь лет он в геоло
гий, с тех пор, как в Ново
сибирском геологоразведоч
ном техникуме получил

диплом техника по буре
нию нефтяных и газовых 
скважин.

Западная Сибирь в те 
времена нефтеносным кра
ем не считалась, городов 
нефтяников не было и в' 
помине, а те поселки, кото
рые после прославились 
благодаря открытым в ок
рестностях месторождениям, 
всплывали на слуху редко и 
по другому поводу. Как 
рыбные, лесные, пушные...

Внимание тогда было при
ковано к Средней Азии: по
иски нефти и газа велись 
там. Буркин попал по рас
пределению в Ташаузскую 
область, в экспедицию глу
бокого бурения треста «Со- 
юзбургаз», Там, в Караку
мах, начиная рабочим на 
буровой.

Целых два года минуло, 
пока, пройдя последователь
но всю цепочку профессий 
на станке, стал мастером. 
Работать на буровой труд
но. Одна сложность на дру
гую наслаивается, как пла-

|О Ч Е Р К |
сты горизонтов. И каждый 
такой пласт нужно пройти, 
преодолеть. Не алмазным 
или победитовым буром — 
характером, волей. А тут 
еще томительное пекло пу
стыни. Воды постоянно в 
обрез. Буркин выдержал 
все испытания, научился не 
только управлять людьми и 
буровой техникой, устранять 
аварии и поломки, но и 
многому другому.

Он умел проходить пеш
ком по 80—100 километров 
и не плутать по земле, где 
ориентиров так же много, 
как на поверхности биль
ярдного шара. По старым кар
там мог отыскать колод
цы. Ночью садился сам за 
баранку водовозки и, по
глядывая на звезды, ехал 
точнехонько к воде. (Вода в 
колодцах была соленая, 
пресную для питья приво
зили издалека в цистернах, 
но соленая годилась для 
технологии (бурения). Самое 
же главное — научился ра
ботать по-настоящему, вы

кладываться полностью в 
экстремальных условиях,

Распростившись с Турк
менией, . много ездил по 
стране. Искал термальные 
воды для отопления посел
ков и теплиц под Ал
ма-Атой, нефть и газ — на 
Вологодчине и в Коми 
АССР, бурил скважины под 
промстоки на Волге... А по
том потянуло поближе к 
родным местам (родом он 
сибиряк, из красноярского 
города Боготол).

Устроился Буркин летом 
1979 года в КаргасокскуЮ 
нефтегазоразведочную экс
педицию, принял бригаду 
буровиков. Знал, что не 
лучшую бригаду берет. Од
нако в первый же залет на 
буровую убедился: с дис
циплиной Куда хуже пред
полагаемого. Выпивки, рабо
та с прохладцей преврати
лись в систему.

За , дисциплину взялся 
сразу. Не скрывал, что нян
читься долго не намерен. 
Хочешь — работай, нет —

уходи. Те, кого старый «по
рядок» устраивал, встрети
ли активность бригадира в 
штыки.

- -  Пойдем, ■ Тимофей Анд
реевич, в сушилку, погово
рим по душам, — пригла
шали вежливо, с многозна
чительной интонацией.

— Пойдем, — усмехался 
Буркин, Он на своем веку 
с разными людьми сталки
вался.

— Круто берешь, как бы 
худо не вышло. Мы и без 
тебя работали неплохо, 
Тимофеи Андреевич, пони
маешь, о чем речь?

— Неплохо!?
В сушилку он входил, 

чтобы видели: не напуган. 
Но объясняться предпочи
тал не гДе-то в углу, а на 
рабочих собраниях, в от
крытую.

— Шестьдесят рублей — в 
аванс и девяносто—в получ
ку? Это, что ли, неплохо?.. 
Назовите мне бригаду, где 
каждый бы делал, что

вздумает, а показатели и 
заработки были высокими? 
Жду! — наседал он.

Помалкивали, но дисцип
лину продолжали нару
шать. Выжидали, что от
ступится.

Буркин решил: грош це
на всему его прошлому 
опыту, если не поставит 
коллектив на ноги. Требо
валось — Шел На крайнюю 
меру, останавливал буровую. 
Трудно было, но понимал, 
что не с безнадежными 
лодырями дело имеет, про
сто Люди привыкли чис
литься в отстающих, сми
рились с худой славой, на 
все Махнули рукой. Важно 
было заставить бригаду по- 
веритТэ в собственные силы, 
разбудить азарт, сыграть
на самолюбии.

Одно дело, коли пытают
ся воздействовать словом и 
только словом. Буркина 
выгодно отличало умение 
лично показать, как надо 
работать. Буровую, как
свои пять пальцев, изучил. 
Недаром в разные годы, 
когда поступало более со
вершенное оборудование, не 
стеснялся из мастеров пе
реходить в помощники,
учился и переучивался. «Ах, 
у тебя не клеится — это, 
не беда; смотри, вот как 
делается. Нетрудно ведь?
Можно и по-другому, вот 
так. В другой раз сам сде

лаешь, не сомневаюсь». 
Уважение к мастерству 
сильнее, чем к слову, А уж, 
если прониклись к тебе 
уважением, пойдут за то
бой. Не все сразу, но пой
дут.

В армии Буркин был 
комсомольским секретарем 
части, привычка к коллек
тивной работе у него выра
ботана. И на буровой в 
одиночку не думал ничего 
добиться. Была у него 
поддержка в бригаде, хоро
шая поддержка, В первую 
очередь —•' старший дизе
лист Владимир Антонович 
Мухарев. Он кавалер орде
на «Знак Почета», комму
нист. Были и Другие: бу
рильщик Борис Яковлевич 
Желтов, поммастера Вале
рий Викторович Трухин, 
дизелист Владимир Ар
сентьевич Бачинский.

Вместе с этими людьми 
и повел наступление. Думал, 
несогласных с нововведени
ями много окажется, а уш
ло из бригады всего трое. 
Но много еще стараний 
пришлось приложить, пока 
люди поверили, что и пла
ны выполнять способны, и 
зарабатывать прилично. 
Сменилось и руководства 
экспедицией, Во главе ее 
стал опытный Илларион 
Венедиктович Тихонравов.

В 1081 году бригада еде- ' 
лада свыше 11 тысяч мет-
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Д ЕТСТВО. Босоногое 
или заласканное, дав
но ответившее на 

свои «почему» или
сегодня закидывающее нас 
вопросами. Оно бывает у 
каждого. И в каждом оста
ется навсегда. С годами 
многие его впечатления и 
открытия проявляются,
словно на фотопленке; кон
трастнее и ярче становятся 
черты характера, которые 
определяют личность. Толь
ко вот будут ли эти черты 
надежной опорой на даль
нейшем пути или уведут 
далеко в сторону, в день 
вчерашний?

«Воспоминания детства — 
как сказка», — написала в 
редакцию студентка поли
технического института
С. Крюкова. Оправданно та
кое сравнение. В семье, где 
она росла, встретились два 
противоположных начала, 
два мировоззрения. Бабушка 
познакомила девочку с бо
гом и, сама того не Желая, 
стремилась согнуть в ней 
человека, воспитать прежде 
всего покорность, самоуни
жение в ожидании рая не
бесного. Но отец запретил 
водить детей в церковь и 
делал все, чтобы учились 
служить людям, а не приз
рачному «всевышнему», ока
зались способными почув
ствовать счастье на земле.

В сказках обычно побеж
дает светлое начало. И мо
жно только догадываться, 
какую силу воли, не обла
дая волшебной палочкой; 
имел отец С. Крюковой, ко
торый, судя по рассказу 
девушки, и верующую мать 
не обидел, и не поступился 
атеистическими убеждения
ми.

Письмо студентки — от
клик на горестное повество
вание Н. Любйшкиной, у 
которой стряслась беда: сын 
Сергей, будучи уже юношей,

попал под влияние сектан
тов. Об этом. рассказала 
асйновская «ПричулымсКая 
правда», а наша газета пе
репечатала выступление 
матери.

С. Крюкова делает вывод: 
«Мне очень помогла зака
ленность, полученная в 
ранние годы. А вот у Сер
гея не оказалось такой за-

Пигает тебе житель города 
Томска. 2 апреля в газете 
«Красное знамя» я прочитал 
письмо матери Сергея ЧалКи- 
на, и оно произвело на меня 
большое впечатление. Это со
пряжено с тем, что в свои 
16 лет я был в положении 
Сергея.

Немного о себе. Мне 25 
лет. Я  член ВЛКСМ, работ

руководитель секты все, что 
собрали верующие, увозил в 
ближайший населенный пункт, 
обмтивал на деньги, кото
рые, как мне стало известно, 
уходили в основном на сбер
книжку и его сыну. Сектан
там оставались только молит
вы да «чистая душа». Но не 
сразу я понял все это. Даже, 
выехав в  город, думал об

выпутаться из сетей, кото
рые ему расставили «отец 
Федор» и родственники Сей-
чука:

«Поверь мне, Сергей, как 
только ты начнешь выпуты
ваться из этой истории, 
жизнь твоя изменится неуз
наваемо, ты увидишь, как она 
прекрасна. И  сможешь оце
нить «доброту» Федора Сейг

Н а а т е и с т и ч е с к и е

м ы С Т О Н
калки и верных, сильных 
друзей. Поэтому, Полюбив 
девушку - сектантку, пог 
шел вначале на Компромисс 
с собственной совестью, 
взглядами, а затем, не усто
ял перед идеологией про
тивника».

Да, решительность, бес
компромиссность нужны 
всегда, когда речь идет о 
формировании, а тем более 
о защите нравственных 
устоев. Такие мысли про
ходят красной нитью через 
отклики, которые получает 
редакция на публикации 
под рубрикой «Для верую
щих и неверующих».

Вот какое письмо хоте
лось процитировать полнее, 
сохраняя стиль. Оно не 
анонимное: есть фамилия,
точно указан адрес. Но, по
скольку письмо из числа 
исповедальных, автор по
просил назвать его лишь 
инициалами А. Т. Ему, как 
объяснил он, даже сейчас 
горько от того, что было 
это с ним, в его жизни. 
Итак...

«Здравствуй, дорогая ре
дакция!

таю, учусь в университете 
(заочно), на работе все хоро
шо. В 1974 году был призван 
в ряды Советской Армии. А 
еще раньше мне пытались 
пропагандировать о боге, в 
страшном суде над грешни
ками. Сейчас я понимаю: как 
родители воспитают своего 
ребенка, таким он в основном 
и будет...

После окончания школы я 
поехал в деревню к бабушке, 
которая стала к тому време
ни сектанткой. Гостил я в 
секте около полугода. И в 
то время все моления, веро
исповедание и даже креще
ние происходили на моих 
глазах. Мне стало казаться, 
что не сегодня-завтра на зем
лю опустится «всевышний» а 
станет чинить суд над наро
дом. Страх во мне нарастал. 
Я уже был готов принять ве
ру секты, в которой жил. Но 
что ж е я увидел, когда попы
тался разобраться, что мне 
можно и что нельзя?.. Ока
залось, что я должен был ра
ботать; нет, не на предприя
тии, а там же, в лесу, то есть 
собирать ягоды, грибы, заго
тавливать травку. А в итоге

«очищения», не давали по
коя мысли о страшном суде, 
бесконечном горении в аду. 
Но постепенно стал думать 
иначе. Что же получается? 
Почти во всех сектах—свой 
бог, и каждый сектант пре
возносит своего. В мире мно
го сект. Следовательно, если 
всё боги опустятся на землю, 
чтобы разбираться с верны
ми и неверными, не много 
же душ достанется каждому 
богу.

И вот теперь, когда мое 
сознание полностью освобо
дилось от религиозных стра
хов, мне просто стыдно, что 
я, молодой парень, полный 
сил, поддался на провока
цию людей, которые в своей 
жизни ничего не видели, не 
знают самого прекрасного. 
Подавленные религиозным 
щчёнием, они уже сегодня ве
дут «загробную жизнь». Ведь ■ 
их главная цель — побыст
рее попасть в рай, а значит, 
умереть. Стоило ли для это
го вообще рождаться?..»

А. Т. обращается затем к 
Сергею. Верит, что парень, 
окончивший нашу советскую 
школу, найдет в себе силы

мука, ибо в твой адрес не
медленно посыплются прокля
тия. По ты не сдавайся, бо
рись. Иначе тебе самому бу
дет потом стыдно. И не стать 
тебе без такой переоценки 
ценностей настоящим граж
данином общества».

Читатели, судя по редак
ционной почте, внимательно 
следят за действиями бап
тистов - «инициатйвников», 
которые еще есть в Томске. 
И чаще всего спрашивают: 
«Когда же будут применены 
решительные меры для пре
сечения незаконной деятель
ности сектантов?»

Ответить, очевидно, можно 
так. В  борьбе с религиоз
ными пережитками ак
тивно используются ме
тоды убеждения. И не 
надо отождествлять по
нятия — «решительные» 
и «эффективные» меры. 
Действия местных органов, 
нашей общественности на
стойчивы, последовательны 
и вовсе не безрезультатны. 
Рядовые сектанты все боль
ше понимают, что вера в 
бога никак не может слу
жить оправданием, антиоб
щественной деятельности.

Они тяготятся той ролью, 
которую заставляют Их иг
рать проповедники А. В. 
Куренбин, П. С. Кузнецов, 
Г. Осипов. А духовные па
стыри ведут себя по-преж
нему. Незаконные собрания, 
отказ баптистских вожаков 
зарегистрировать секту, их 
поездки по области, другим 
городам в целях религиоз
ной пропаганды — явный 
конфликт с обществом. Эти 
дельцы окончательно разоб
лачили себя, доказав аяти- 
гражданскими поступками, 
что их цель — вовсе не 
служение богу.

Вспоминаются слова А. В. 
Куренбина в одной из бе
сед с ним. Александр Ва
сильевич, -пресвитер общи
ны, сказал тогда: «Я не 
учил своих детей плохо
му...» А время доказало об
ратное. Два его сына, по
петляв по жизни, покривив 
душой перед товарищами в 
школе, на работе, в армии 
(где долго не хотели прини
мать присягу, отказывались 
брать в руки оружие для 
защиты Родины), пошли по 
стопам родителя. И сегодня 
они с настойчивостью, до
стойной лучшего примене
ния, призывают верующих 
не подчиняться органам 
власти, учат единоверцев 
лицемерию, озлобленности...

На июньском Пленуме 
ЦК КПСС было подчеркну
то, что многочисленные 
идеологические центры им
периализма стремятся не 
только поддержать, но и 
насаждать религиозность, 
придать ей антисоветскую, 
националистическую направ
ленность. Особая ставка 
делается на экстремистов. 
Основатели незаконного ре
лигиозного объединения в 
Томске встали на позицию 
экстремистов.

В . ВРЫ Н Д И Н А .
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Съезд
спектроскопистов

Завтра в Доме политиче
ского просвещения начнет 
свою работу XIX Всесоюзный 
съезд по спектроскопии. Съер.д 
организован научным советом 
по проблеме «Спектроскопия 
атомов и молекул» АН СССР, 
советом по спектроскопии СО 
АН СССР, Институтом оптики 
атмосферы СО АН СССР, ву
зами Томска. На съезд  при
едут ведущие ученые, в том 
числе академии наук 
страны и союзных республик.

Столь представительный 
форум впервые проводится в 
Сибири.

Вниманию съезда (он 
продлится пять дней) 
будет представлено около 
700 научных докладов, тема
тика которых охватывает все 
области спектроскопии.

Оптическая погода
В лаборатории оптической 

погоды, которой . руководит 
кандидат физико-математиче
ских наук Г. О. Задде, за
вершен очередной этап рабо
ты, связанный с определе

нием районов Советского Со
юза с одинаковым оптическим 
климатом. Понятия «оптиче
ский климат» и «оптическая 
погода» новые, хотя с дав
них времен человек пытался 
по цвету неба, наличию об
лачности и форме ОблаКов, а 
также другим косвенным, 
факторам предсказать пого
ду.

Рождение нового научного 
направления связано с широ
ким внедрением в практику 
народного хозяйства уст
ройств оптического зондирова
ния атмосферы, космической 
и аэрологической разведка 
полезных ископаемых, запа
сов и состояния леса и сель
скохозяйственных угодий, За 
короткий период выявлены 
закономерности переноса и 
трансформации оптических 
свойств воздуха в различных 
климатических вонах Союза и 
воздушных массах. . Начато 
исследование видимости. Ко
нечная цель ученых — раз
работка методов прогноза со
стояния оптической погоды.

Симпозиум 
плывет по Оби

Завершилась работа III Все
союзного совещания по ат
мосферной оптике и актино
метрии U VII Всесоюзно
го симпозиума по рас
пространению лазерного излу
чения в атмосфере. В их ра
боте приняли участие 138 
ученых из Томска, Москвы, 
Ленинграда, Киева, Иркутска 
и других городов стрйнЫ.

Ученые страны обсудили 
современные проблемы взаи
модействия солнечного и .ла
зерного излучения с атмосфе
рой, влияние загрязнений ат
мосферы на климат и погоду, 
результаты и методы иссле
дований природных ресурсов 
планеты с помощью оптиче
ских наблюдений из космоса. 
На пленарном заседании с 
обзорными докладами высту
пили ученые Института опти
ки атмосферы.

Участники совещания и 
симпозиума (а эти мероприя

тия проходили на экскурси
онном теплоходе «Урал») по
сетили музей политических 
ссыльных в Нарыме, позна
комились с достопримечатель
ностями г. Колпашева, побы
вали на буровых Самотлора.

Выехал отряд 
на сенокос

В совхоз «Трудовик» Том
ского района на днях прибыл 
отряд, сформированный из 
250 сотрудников Института 
оптики атмосферы., который 
уже приступил к заготовке 
сена в окрестностях села. 
Александровна. Коллективу 
предстоит заготовить 2.120 
тонн корма (в прошлом году 
заготовлено 1.700 тонн). К 
сенокосной поре готовились 
тщательным образом. Люди 
живут а хорошо оборудован
ном палаточном городке, где 
есть телевизор и киноуста
новка. Питание готовится в 
столовой сельской школы, для 
которой приобретены новые 
электропечи, холодильники, 
кухонное оборудование. Все 
это осенью будет безвозмезд
но передано школе.

Выставка 
в Дортмунде

На днях в Дортмунде 
(ФРГ) завершила работу вы
ставка, которая проходила 
под девизом «Комплексное ос
воение природных ресурсов 
Сибири». Здесь демонстриро
вались образец малогабарит
ного лазера, работающего на 
парах меди, — «Милан-М», 
макет лазерного локатора 
«Лоза-S», разработанные уче
ными Института оптики ат
мосферы и СКВ научного 
приборостроения «Оптика», а 
также планшет, рассказыва
ющий о деятельности ученых 
института в области охраны 
окружающей среды,

Старший научный сотруд
ник 10. Ф. Аршинов на этой 
выставке был в качестве экс
курсовода.

Л. МЕРЦАЛОВА.

А Т Кн а  ш е л к о п р я д

ров проходки вместо 8,2 
тысячи по Плану. В следу
ющем году, правда, задание 
не было выполнено, но 
простой вышел из-за мон
тажников. Они вовремя не 
смонтировали буровую уста
новку на новой площадке. 
Нынче в первом квартале 
пробурено 3.08В метров при 

/Годовом плане 9.300. Брига- 
f да вышла победителем 

социалистического соревно
вания в экспедиции.

Вкус, интерес к работе 
люди почувствовали. Три 
года назад, бывало, прогул 
совершил и оправдался не
уклюже: «С. Кем не быва
ет». Нынче й менее тяж^ 
кий проступок незамечен
ным не останется..

Главное — люди повери
ли в дело, поверили в себя. 
Как показатель, десять че
ловек повысили професси
ональный уровень на кур
сах. Закончил курсы бу
рильщиков Анатолий Нико
лаевич Слесарей, прошли 
обучение, стали помбурами 
рабочие Влалимио Викто
рович Серяков, Давыд Да
выдович Линдт. Десять пе
редовиков носят звание 
«Ударник коммунистическо
го труда», трое — «Лучший 
по профессии».

Стремление к единовла
стию не в характере Бур
кина. Начинал с опоры на 
ядро коллектива, на том и

стоит. Совет буровой брига
ды, в Котором одиннадцать 
человек, — сила большая. 
Трудовая, технологическая 
дисциплина, производитель
ность труда и быт рабочих 
— вот неполный круг воп
росов, которые постоянно 
рассматривает совет. Кол
легиальность в решении 
проблем позволяет избе
жать конфликтов.

Роль совета буровой 
бригады особенно хорошо 
высветилась, когда бригада 
Первой в Каргасокской экс
педиции перешла на опла
ту по коэффициенту трудо
вого участия. В работе по 
КТУ зачитывается вклад 
каждого члена коллектива 
в общее дело, выставляют
ся баллы. Работает, к при
меру, человек спустя рука
ва, стремится переложить 
свои дела На плечи других, 
ему снизят число баллов. 
Недостает их в сумме — и 
можно лишиться премий. А 
за прогул рабочий потеря
ет, кроме того, И сдельный 
приработок, что очень чув
ствительно.

Зато и активность, ини
циатива рабочего на виду, 
поощряются материально и 
морально. Два члена брига
ды, работающие рядом, 
•имеющие одинаковую ква
лификацию, могут полу
чить зарплату с разницей.

скажем, в сто рублей. А 
обижаться «обделенному» 
только на себя следует. О 
роли совета бригады луч
ше всего говорит и то, что 
за три года ни одной ава
рии не было на буровой, 
ни один рабочий не поки
нул бригаду, обидевшись 
на коллектив.
. Рассказывая о себе, раз
мышляя о прожитом, Бур
кин тепло вспоминал о 
Михаиле Сергеевиче Воск
ресенском, В  молодости 
встретился он с этим чело
веком, бывшим фронтови
ком, опытным буровым ма
стером в Туркмении, много
му научился я поныне хра
нит благодарную память о 
нем.

Невольно подумалось, по
ка Буркин рассказывал о . 
старом мастере, что добрые 
советы наставника усвоил 
он Старательно, труд кро
потливый и ежедневный 
сделал своим жизненным 
правилом. Еще подума
лось, что молодые, кото
рые делают в нефтеразвед
ке первые шаги, с гор
достью будут позднее гово
рить: им посчастливилось 
пройти школу прекрасного 
бурового мастера коммуни
ста Тимофея Андреевича 
Буркина. '

В. ПРИБАЛИХИН. 
пос. Каргасок.

К юго-востоку от Зырян
ского — на десятки кило
метров неохватный до гори
зонта разлив лесов, На
сколько видит глаз с высо
ты полета, ни пятнышка по
лян, ни жилого дымка. 
Плотно сошлись лиственные 
кроны этого сплошного, не 

' тронутого пока человеком 
массива. И вдруг по живой 
зелени — зигзаг застывшей 
сиреневой молний. Это тор
чат остроконечники пихт и 
слей, объеденных в ми
нувшем году сибирским 
шелкопрядом.

Садимся . в Степаноаке, 
Здесь по согласованию с Ке
меровским управлением лес- 
його хозяйства организована 
выездная вахта по борьбе с 
сибирским шелкопрядом. 
Леса наших соседей постра
дали на небольшой террито
рии. А вот на юге Зырян
ского и Тегульдетского рай
онов опасная зона превыси
ла 30 тысяч гектаров. Имен
но сюда и направили лесни
ки острие химической ата
ки, ЕестественнО, без помо
щи авиации не обойтись. 
Поэтому на обработку пора
женных шелкопрядом уча
стков вылетели томские ави
аторы.

Взлетная площадка — ог
ромный цветущий луг. С 
края ее притулились палат
ки вахтовиков, а поодаль —

оторепортажн а

«адская кухня», где готовят 
смеси для опрыскивания 
шел коп ряда им о®,

—Хозяйство сложное,—по
ясняет главный лесничий 
Зырянского лесхоза В. И. 
Хуторской. — Спасибо кеме- 
ровча-нам: помогли техникой, 
питанием... С шелкопрядом 
воюют более 35 лесников, не 
считая авиаторов. Отличи
лись Николай Бессонов, 
Александр Першин, Николай 
Куканчиков из Малиновско
го лесничества, инструктор 
Зырянского авиаподразделе
ния Николай Сабилин, тех
ник-механик Сергей Кума- 
ничин и водитель «ГАЗ-66» 
из Тегульдетского лесхоза 
Иван Волчков.

Дел на вахте хватало. 
Выездной штаб по борьбе с 
ш е л к о п р я д о м  возгла
вил главный лесни
чий управления лесного 
хозяйства В. К. Карпов. 
Около месяца провели в 
тайге молодые инженеры 
управления из отдела защи
ты растений леса Ю. В. Си- 
пович, А. В. Петров, меж
районный лесопатолог Г. В. 
Аверина. Они продолжили 
работу, начатую Московской

специальной лесопатологй- 
ческой экспедицией Всесо
юзного объединения «Лес- 
проект» во главе с началь
ником партии Н. А. Сирот
киным. Надо было В счи
танные Дни установить гра
ницы пораженных участков, 
разбить их на квадраты, 
поставить с помощью лес
ников сигнальные вешки 
для авиаторов.

Необычное это зрелище — 
опрыскивание леса с само
лета. Из распылителей ус
тановленной под крыльями 
штанги растекается шлейф 
сорокаметровой ширины. 
Ложится на кроны светлое, 
пахучее облако. Зябко де
ревьям под этим спаситель
ным дуШем. Но жизнь в ле
су продолжается как ни в 
чем не бывало. Звонко по
ют птицы, снуют неутоми
мые и неустрашимые бурун
дучки.

— Думали, хоть комаров 
поменьше станет, — шутли
во сетует лесопатолог Г. В. 
Аверина. — , Да где там: 
еще пуще жарят. Без нако
марника — никуда,..

Небольшая концентрация 
растворенного хлорофоса, 
убивая гусениц шелкопряда, 
не причинила вреда тепло
кровным животным и пти
цам. Через несколько дней 
после опрыскивания опреде
ленного участка Г. В Аве
рина уходила с помощника- 

■ ми в тайгу, расстилала под 
Деревьями пологи, определя
ла степень поражения. Кое- 
где гибель вредителей до
стигла 100, а на большинст
ве участков — 70—80 про
центов. Были, конечно, и 
осечки: помешали дождь и 
ветер.

Умелыми партнерами лес
ников показали себя авиа
торы Николай Самсонов и 
Виктор Малюгин с техни
ком Юрием Колеговым. До 
десяти вылетов в день дела
ли этот и другие экипажи, 
обрабатывая каждый до 
600—800 гектаров.

Для большинства участни
ков закончилась таежная 
вахта, лесники и авиаторы 
вернулись к привычным за
нятиям. Но долгими и даль
ними будут таежные марш
руты лесопатологов. Первая 
атака на шелкопряд прошла 
в основном успешно: дере
вья спасены от усыхания. 
Теперь нужно вовремя опре
делить, ' сколько гусениц 
выйдет в конце лета. Воз
можно, опрыскивание на от
дельных участках придется 
повторить. Доктора и защит
ники леса — начеку. Сибир
ский шелкопряд будет оста
новлен.

В. ФЕДОРОВ.
* * *

НА СНИМКАХ: вверху — 
лесничий И. Бессонов (спра
ва) и А. Першин; командир 
экипажа Н. Самсонов (сле
ва) и В. Малюгин.

Фото Н. Потапова.

С ЕШЕждународная
НФОРмацияР  ЕЛОРТЕРЫ Т А С С  и А П Н  сообщают

На мадридской встрече
МАДРИД. 1 июля здесь состоялось пленарное засе

дание мадридской встречи государств — участников Со
вещания по безопасности и сотрудничеству в Европе. 
Представители многих делегаций характеризуют это за
седание как важное, способствующее продвижению к 
скорейшему завершению встречи.

На заседании выступил глава советской делегации, за
меститель министра иностранных дел СССР А. Г. Ко
валев.

Только что в Москве, заявил он, завершилась встре
ча руководящих партийных и государственных деятелей 
Болгарии, Венгрии, ГДР, Польши, Румынии, СССР и Че
хословакии. На этом совещании было подчеркнуто зна
чение и необходимость скорейшего завершения мадрид
ской встречи положительными результатами, отвечаю
щими ожиданиям европейских народов и обеспечиваю
щими созыв конференции по мерам укрепления дове
рия и безопасности и разоружению в Европе, преемст
венность многостороннего процесса, начатого в Хельсин
ки. «Это явилось бы, — говорится в совместном 
заявлении, — важным вкладом в утверждение политики 
мира, разрядки и сотрудничества».

Как отметил советский представитель, руководители 
социалистических стран подчеркнули, что для достиже
ния конкретных договоренностей по назревшим вопро
сам необходимо прилагать максимальные усилия, вести 
переговоры по-деловому, в позитивном’ духе, осуществ
лять шаги, способствующие созданию благоприятной 
атмосферы для их прогресса и не предпринимать дей
ствия, которые могли бы их осложнить. Именно этим 
руководствуется и делегация СССР на мадридской 
встрече.

Как всем хорошо известно, продолжал глава делега
ции СССР, Советский Союз дал согласие на проект об
новленного итогового документа нейтральных и непри- 
соединившИхея стран в том виде, как он был внесён 
его ^вторами. Недавно правительство страны — хозяй
ки мадридской встречи выступило с инициативой, обос
новывая ее стремлением к поиску компромисса для то
го, чтобы встреча представителей 35 государств, подпи
савших хельсинкский Заключительный акт, окончилась 
в ближайшее время положительными результатами. Со
ветская делегация готова действовать в рамках инициа
тивы правительства Испании, действовать так, чтобы со
вместными усилиями изыскивать взаимоприемлемые воз
можности. Мы исходим при этом, разумеется, из того, 
что и все наши партнеры будут действовать также кон
структивно, с чувством высокой ответственности и вы
полняя свои заверения, то есть по-честному вести пе
реговоры и контакты по последним еще остающимся 
открытыми вопросам.

В заключение, сказал глава советской делегации, хо
тели бы привлечь внимание к очень важной мысли, ко
торая только что была подчеркнута Ю. В. Андроповым, 
а именно о необходимости «сберечь и приумножить до
стигнутое за годы разрядки». Несмотря на все сложнос
ти нынешнего международного развития, на его кажу
щуюся беспросветность, по нашему мнению, сегодня 
реальна надежда, что в осуществление этой исторической 
задачи может внести свой полноценный вклад успеш
ное и безотлагательное завершение мадридской встре
чи.

Глава делегации Испании отметил в своем выступ
лении конструктивный характер заявления делегации 
СССР. Выступления глав делегации Греции, высказав
шейся’ от имени стран «десятки», и Мальты шли в том 
же направлении. В благоприятном духе, но с некото
рыми нюансами было выдержано выступление главы 
делегации США.

Д О К  У M E Н Т
РУКОВОДСТВА ИКП

РИМ. Руководство Итальянской коммунистической 
партии опубликовало документ, в котором анализиру
ются итоги проведенных в стране 26—27 июня досроч
ных парламентских выборов.

Самым важным результатом выборов стало поражение 
христианско-демократической партии, которая понесла 
наиболее существенные потери там, где была традици
онно сильна, говорится в документе. Проголосовав про
тив ХДП, итальянские избиратели осудили тех, кто не
сет ответственность за плохое управление страной, по
требовали изменения политического курса и методов ру
ководства. Поражение ХДП впервые сделало возмож
ным создание демократического большинства без учас
тия этой партии.

Касаясь позиции итальянской социалистической пар
тии, входившей ранее в правительство и лишившей за
тем кабинет своей поддержки в парламенте, авторы до
кумента констатируют, что «курс ИСП на зависимость 
от христианских демократов в рамках нынешней си
стемы власти не оправдался». Руководство ИКП еще раз 
призвало соцпартида, все левые силы страны объеди
ниться для создания правительства, которое смогло бы 
вывести страну из острого социально-экономического и 
политического кризиса.

РЕШ ЕН И Е П РЕЗИ ДИ УМ А ЦК СКЮ
БЕЛГРАД. Президиум ЦК Союза коммунистов Юго

славии на своем заседании утвердил Д. Марковича Пред
седателем Президиума ЦК СКЮ на очередной годичный 
срок в соответствии с уставом СКЮ.ЗАСЕДАНИЕ ИСПОЛКОМА ООП

ТУНИС. Здесь состоялось заседание Исполкома ООП, 
после которого было опубликовано заявление с призы
вом ко всем отрядам палестинской революции положить 
конец разногласиям и уважать принцип демократиче
ского диалога в решении всех проблем.

Исполком ООП принял решение создать из числа сво
их членов специальный комитет под руководством пред
седателя Национального совета Палестины Аль-Фахума 
для урегулирования разногласий в движении ФАТХ и 
сохранения его единства. Комитету поручено вступить в 
контакт с Сирией для нормализации палестино-сирий
ских отношений и урегулирования спорных вопросов.

Исполком ООП призвал всех палестинских патриотов 
бороться за, единство рядов революции и выступить 
против «капитулянтских решений».

WР А С С Л Е Д О В А Н И Е  С К А Н Д А Л Ь Н О Г О  Д Е Л А
ВАШИНГТОН. Министерство юстиции США объявило, 

что ФБР начинает расследование скандального дела, 
связанного с кражей в ходе предвыборной кампании 
1980 года конфиденциальных документов .тогдашнего 
президента Дж. Картера. Как известно, оказавшись в 
распоряжении «команды» Рейгана, эти документы сы
грали существенную роль в его победе на президентских 
выборах.
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Сегодня в Томске
начинаются
гастроли
Пермского ордена 
Трудового Красного 
Знамени
академического 
театра оперы 
и балета имени 
П. И. Чайковского

ля «Берег надежды» А. Пет
рова балетмейстером М. Га- 
зиевым. Им же были осуще
ствлены оригинальные вари
анты одноактных балетов 
«Болеро» Мориса Равеля и 
«Шахматы» Артура Блисса.

Значительным этапом в 
жизни пермского балета бы
ла работа с молодым ленин
градским балетмейстером 
Н. Н. Боярчиковым, несколь
ко лет возглавлявшим труп
пу (ныне он — главный ба
летмейстер Ленинградского 
Малого оперного театра).

сцене началась творческая 
биография народной артист
ки РСФСР, лауреата II Меж
дународного конкурса арти
стов балета в Москве Н. Пав
ловой. заслуженной артист
ки РСФСР, лауреата между
народного конкурса Л. Ку- 
наковой, лауреатов между
народного конкурса О. Чен- 
чиковой и М. Даукаева, а 
также народной артистки 
РСФСР, лауреата Государст
венной премии РСФСР, ла
уреата всесоюзного конкурса 
Г. Шляпиной — ныне соли-

Полет прикамской Терпсихоры
Рассказы ваем  о балетной труппе музыкального театра из Перми

В пробуждении интереса к 
искусству хореографии в 
Перми немалая заслуга: при
надлежит' семье Дягилевых, 
устраивавших в своем перм
ском доме ■ балетные вечера. 
В этом доме в атмосфере 
поклонения театру прошла 
юность Сергея Дягилева, из
вестного импрессарио рус
ского балета за рубежом.

Пермь — город давних му
зыкальных традиций. Но 
прекрасный мир танца по- 
настоящему открылся для 
любителей балета только в 
годы Советской власти, с 
возникновением постоянной 
труппы. 2 февраля 1926 го
да спектаклем «Жизель» в 
постановке балетмейстера 
Б. Щербинина в Перми был 
открыт первый балетнь й 
сезон. Наряду с произведе
ниями классики в тридца
тые годы ставились и бале
ты советских авторов.

Из хореографических про
изведений великого русского 
композитора П. И. Чайков
ского,' чье имя носит ныне 
театр, первым в 1931 году 
был поставлен балет «Лебе
диное озеро». Другой балет 
Петра Ильича — «Спящую 
красавицу» — пермскому 
зрителю показал , прослав
ленный Ленинградский те
атр имени С. М. Кирова, 
эвакуированный во время

войны в Пермь. Знакомство 
с блистательным искусством 
Галины Улановой, Ната чьи 
Дудинской, Константина Сер
геева и других выдающихся 
мастеров советского балета 
оставило глубокий след в 
театральной . жизни города. 
Ленинградцы во многом спо
собствовали созданию в 
Перми хореографического 
училища. Уже через не
сколько лет, в 1955 году, его 
первые выпускники и вос
питанники с успехом танце
вали в балете П. И. Чайков
ского «Щелкунчик». Тесное 
содружество театра с учили
щем способствовало профес
сиональному росту балетной 
труппы, полностью решило 
проблему ее пополнения све
жими силами. Верность 
лучшим традициям класси
ческого танца, поивитая 
училищем своим выпускни
кам, стала священной тра
дицией пермского балета.

Послевоенные годы — зна
чительный этап в жизни 
коллектива. В это время на
ряду с постановками произ
ведений классического на
следия начинается период 
серьезной, вдумчивой рабо
ты театра над созданием но
вых балетов о современни
ках, Большой творческой 
удачей пермского балета 
явилась постановка спектак-

Ему принадлежат ориги
нальная постановка балета 
С. С. Прокофьева «Ромео и 
Джульетта», хореография ба
лета «Орфей и Эвридика» 
А. Б. Журбина. Подкупает 
яркостью танцевальных кра
сок, веселой пародией и 
шуткой трехактный балет 
по мотивам пьесы Гольдо
ни • «Слуга двух господ» 
М. И. Чулаки. Н. Н. Бояр
чиковым осуществлены так
же на пермской сцене по
становки одноактных бале
тов «Царь Борис», «Три кар
ты» на музыку С. Прокофь
ева й «Чудесный мандарин» 
Б. Бартока. Последний. — 
острая социально-этическая 
драма, утверждающая всепо
беждающую силу любви.-

Группа ведущих солистов, 
участвующих в спектаклях 
«Ромео . и Джульетта» й 
«Слуга двух господ», во 
главе с постановщиком удо
стоена недавно почетного 
звания лауреатов Государст
венной премии РСФСР име
ни Глинки.

В пермской труппе в раз
ные годы работали ведущие 
мастера советского балета. 
Достаточно назвать А. Ко
курину, народную артистку 
РСФСР М. Подкину, заслу
женных артистов РСФСР 
Н. Орешкевич, Р. Шлямова, 
Л. Дсауляк. На пермской

стов театров Москвы и Ле
нинграда. Лауреатами Все
союзного конкурса артистов 
балета 1976 года стали за
служенные артисты РСФСР 
Л. Фоминых ■ и Ю. Петухов, 
серебряной медали на IV 
московском Международном 
конкурсе удостоена С. Смир
нова. Постоянный и заслу
женный успех сопутствует 
выступлениям заслуженных 
артистов РСФСР Нины Дья
ченко, Елены . Каменской, 
Сергея Александрова, Ки
рилла Шморгонера, народно
го артиста РСФСР, лауреата 
премии Ленинского комсо
мола Игоря Шаповалова, со
листов балета Аллы Лиси
ной, Виталия Дубровина, 
Олега Левенкова.

Все чаще на афишах те
атра появляются имена 
творческой молодежи. Давно 
подтвердили свое право на 
серьезные партии заслужен
ная артистка РСФСР Ре
гина Кузьмичева, Людмила 
Шипулина, Наталья Гусева, 
Елена Каменских, Анатолий 
Высочин, Алексей Боровик, 
Валентин Марков, Андрей 
Мусорин, Михаил Завьялов.

Творческое лицо пермско
го балета сегодня определя
ет бережное отношение к 
классическому наследию, 
развитие и обогащение язы
ка современной хореогра
фии, неустанный поиск соб

ственных путей в мире тан
ца. Театр продолжает зна
комить зрителей с самыми 
различными по жанру и на
правлениям произведениями 
балетного искусства, . многие 
из которых рождаются на 
пермской сцене. Интересные 
постановки-последних лет — 
«Золушка» С. С. Прокофье
ва, «Сильвия» Л. Делиба, 
одноактные балеты «Мо- 
цартиана» на музыку П. И. 
Чайковского, «Испытание 
Дамиса» А. К. Глазунова и 
«Блудный сын» С. С. Про
кофьева — создал заслужен
ный деятель искусств Гру
зинской ССР Г. Д. Алексид- 
зе. «В ярком созвездии сов
ременных балетмейстеров, — 
пишет журнал «Театральная 
жизнь», — Геортий Алексид- 
зе занимает особое место. 
Оно определено его индиви
дуальностью как художни
ка — утонченного лирика, 
которому свойственно безо
шибочное ощущение пре
красного...»

Пермская балетная труппа 
— желанный гость в любом 
городе Советского Союза. С. 
творчеством пермских арти
стов не раз знакомились 
москвичи и гости столицы. 
Пермский балет был участ
ником культурной програм
мы Олимпиады-80.

Международный авторитет 
пермского балета подтверди
ли успешно проведенные за
рубежные гастроли. Если 
отметить на карте все мар
шруты заграничных гастро
лей солистов пермского ба
лета, то получится убеди
тельная картина . дружеских 
творческих связей театра со 
зрителями многих стран ми
ра. Начиная с 1973 годэ 
труппа в полном составе по
бывала в Австрии, Нидер
ландах, Бельгии, Люксем
бурге, Югославии, Болгарии. 
Летом 1978 года пермский 
балет принимал участие в 
Лодзинском фестивале ис
кусств в Польской Народ
ной Республике, в 1979 го
ду совершил турне по Авст
ралии и Новой Зеландии. Во 
Франции и на Кубе, в Анг
лии и Кампучии, Таиланде 
и Индии, ГДР, Мексике и 
Японии — всюду живут 
друзья и поклонники бале
та Перми, одного из круп
нейших культурных и про
мышленных центров Урала.

Л. ДЕМЕНЕВА,
заведующая литератур

ной частью театра.М у з е й
приглашает
посетителей

После реконструкции
снова открылся музей при 
Томском высшем военном 
командном училище связи. 
В свое время он был соз
дан как музей боевой ела-- 
вы офицеров-артиллеристов 
— выпускников Томского 
артучилища. Здесь собран 
богатый экспозиционный 
материал: оружие и снаря
жение бывших курсантов, 
участвовавших в боях 
гражданской и Отечествен
ной войн, документы, фо
тографии и т. д.

Уже более .18 лет в Том
ске существует высшее во
енное командное училище 
связи, которое является 
преемником славных тради
ций ТАУ. В связи с этим 
возникла необходимость 
создать в музее экспозицию, 
отражающую развитие связи 
в России и в Вооруженных 
Силах СССР. Под нее от
веден специальный зал, в 
котором установлены пер

вые буквопечатающие те
леграфные аппараты, элек
трифицированные учебные 
макеты. Со вкусом, напри
мер, оборудован макет-диа- 
рама, на котором показано 
действие различных совре
менных видов связи: про
водной, радиорелейной, тро
посферной, космической. 
Представлены различные 
цветные слайды и фотогра
фии об учебе и быте кур
сантов.

Словом, в музее есть чем 
заинтересоваться посетите
лям, особенно радиолюби
телям и тем, кто мечтает 
поступить в Томское выс
шее военное команд
ное училище связи и 
получить звание офи
цера Советской Армии и 
диплом инженера по пер
спективной специальности.

Чтобы посетить наш му
зей, необходимо за 3—5 
дней представить в полит
отдел училища или непо
средственно в музей кол
лективную заявку. Адрес: 
г. Томск-56, ул. Никитина, 
музей.

В. ГОРБЕНКО, 
начальник музея Том
ского высшего военного 
командного училища 
связи, полковник в от

ставке.

П И С Ь М А С П О Р Т Е

Энтузиастам нужна поддержка
Размышления тренера об одном сезоне сборной области по волейболу

Фото М. Гарифуллина.

Н А Г Р А Д Ы  З А  Т Е Х Н И Ч Е С К О Е  Т В О Р Ч Е С Т В О
Подведены итоги социа

листического соревнования 
высших учебных заведений 
Минвуза РСФСР за дости
жение высоких показате
лей в изобретательской, 
рационализаторской и па
тентно-лицензионной рабег 
тс в 1982 году.

В соревновании прини
мали участие 15? вузов.

Победителями в Западно- 
Сибирском регионе призна
ны: среди университетов— 
Новосибирский государст
венный университет; среди 
технических вузов — Си
бирский металлургический 
институт, Томский политех
нический институт и Том
ский институт автоматизи

рованных систем управле
ния и радиоэлектроники.

Победители соцсоревно
вания награждены дипло
мами и денежными преми
ями.

В. ЗЫКОВ, 
начальник межвузов
ского патентного от

дела.

Однополчане из Томской об
ласти,  воевавшие в составе 
Первого Белорусского фронта, 
82-й Ярцевской Краснознамен
ной орденов Суворова и Ку
тузова дивизии, 601-го с тр елко
вого полка,  отзовитесь по ад
ресу: 654017, Новокузнецк, у л .  
Пуш кина, 25, кв. 36, К алини
ченко С те п а ну  Зиновьевичу.

* * *
Совет ветеранов Сумско-Ки

евской дважды Краснознамен
ной ордена Кутузова стрелко
вой дивизии просит о ткли к 
нуться и встать на учет1 быв
ш их воинов 1140, 1142, 1144-го 
стрелковых полков, 911-го арт
полка, 799-го отдельного баталь
она связи, 433-го медсанбата, 
410-й разведроты, 463-й от
дельной автороты и д р у ги х  
подразделений.

Встреча ветеранов состоит
ся 14— 16 сентября 1983 года 
в г. Киеве.

Пиш ите по адресу: г. Томсн-8 , 
у л .  Мичурина, 79, кв. 65, Ко
лесникову Георгию Петровичу.

Трудно живется волейоо- 
лу в Томске. Не удивитель
но, что созданная по ини
циативе группы энтузиас
тов мужская сборная обла
сти из года в год сдает 
свои позиции. Участвуя в 
розыгрыше Кубка СССР 
для команд Сибири и 
Дальнего Востока, наши во
лейболисты за последние 
годы окатились с пятого 
места в 1980 году до вось
мого -— в нынешнем.

Кстати, в завершившемся 
сезоне существование сбор
ной вообще не планирова
лось. Причины — чисто 
организационного характе
ра. Не было, например, у 
команды должного уровня 
материальной поддержки. 
Командировки на туры 
Кубка СССР «выбивались» 
с трудом, средства находи
ли на кооперативных нача
лах облсовет ДСО «Буреве
стник» и обдепорткомитет, 
иной раз проездные доку
менты приходилось оформ
лять за день-два до сорев
нований. Из-за организаци
онных неурядиц сборная 
зачастую выезжала на игры 
без большинства основных 
игроков.

Общее собрание коллек
тива решило распустить 
сборную по окончании сезо
на 1982 года. Впрочем, та
кое решение было принято 
несколько раньше респуб
ликанским спорткомите
том. Произошло это после 
того, как областной комитет 
по физической культуре не 
смог создать условия для 
подготовки команды к уча
стию в Спартакиаде наро
дов РСФСР в мае прошло
го года. В результате томи
чи «блистали отсутствием» 
на столь крупном турнире. 
Вполне понятно, что после
довали санкции: к чемпио

нату респуолики среди 
ДЮСШ Спорт к о м и т е т  
РСФСР не допустил коман
ду юношей Томска.

Учитывая это, решено 
было вновь создать сборную 
области. Опять была сфор
мирована команда, которую 
заявили для участия в куб
ке страны. К сожалению, 
как и в прошлые годы, мы 
не досчитались некоторых 
ведущих игроков, которые 
уехали в другие коллекти
вы.

Какую цель поставила 
перед собой команда? До
биться стабильного состава. 
Занятое место практически 
не интересовало. Турнир 
прошел без особых срывов, 
но цели так и не достиг
ли. На четыре тура розыг
рыша кубка сборная выез
жала каждый раз в наполо
вину обновленном составе. 
Один, например, из лиде
ров — Г. Минх из ТГУ — 
не смог участвовать в «го
стевых» играх. Это, конеч
но, снизило атакующий по
тенциал томских волейболи
стов. В целом же этот 
спортсмен провел сезон 
ровно и полезно для кол
лектива.

От турнира к турниру 
наращивает мастерство
В. Сенькин, волейболист из 
команды электролампового 
завода. Он начал занимать
ся всего 3—4 года назад, и 
сейчас приобретает необхо
димый опыт.

И. Кретов — студент 
ТПИ. Технически очень 
одарен, многое умеет на 
площадке. Однако характер 
у него сложный, противо
речивый, и это иногда ме
шает спортсмену.

Очень трудолюбив, нас
тойчив Б. Васильев (ТЭЛЗ). 
Перенесший серьезную
операцию мениска, по су

ществу еще не сняв гипс, 
Борис уже появлялся в за
ле и потихоньку пытался 
тренироваться. Его возвра
щение в строй было необ
ходимо команде, и оно не 
заставило себя ждать.

Эти волейболисты внесли 
наибольший вклад в общее 
дело. Напомню, что в ны
нешнем году розыгрыш 
Кубка СССР проходил в 
два этапа. Эти длительные 
соревнования принесли то
мичам восьмое ц есго  из 
двенадцати команд.

Завершал сезон турнир 
на первенство российского 
совета ДСО «Труд». Нам 
удалось занять призовое 
третье место.

Но вот на будущее зага
дывать не хотелось бы. 
Энтузиасты волейбола, чле
ны сборной, федерации, 
тренеры-общественники оби
вают пороги ответственных 
организаций с просьбой по
мочь сборной.

Необходимо создать ее на 
базе одного клуба. Это поз- J  
велит, с одной стороны, ре
шить некоторые матери
альные и организационные 
проблемы, а с другой —• 
повысить качество и ин
тенсивность учебно - трени
ровочного процесса. Созда
ние при сборной группы под
готовки даст возможность 
работать с перспективой на 
будущее. Резервы ведь бу
дут поступать ежегодно.

Мы благодарны игрокам, 
в трудных поединках от
стаивающих честь области.
Но им, энтузиастам, нужна 
помощь.

Ю. МАДЖАР,
старший тренер сборной
Томской области по во

лейболу.

У Р О К И  О Д Н О Г О  Т У Р Н И Р !
Многие томичи не раз

видели его — худощавого 
пожилого мужчину, регу
лярно отмеряющего на ве
лосипеде километры по
Богашевскому шоссе. Но
не многие знали, что вело
гонщику уже за восемьде
сят и что Владимир Алек
сандрович Кекин более ше
стидесяти лет, за вычетом 
времени, проведенного им 
на полях сражений Вели
кой Отечественной войны, 
не оставляет двухколесной 
машины. Благодаря его ак
тивной деятельности в 
Томске зародился и суще
ствует велосипедный спорт. 
Участник знаменитого про
бега Томск — Москва в 
1926 году, гонки Одесса — 
Николаев, Владимир Алек
сандрович долгое время 
тренировал велосипедистов 
университета и «Спартака», 
воспитал нескольких от
личных спортсменов.

В прошлом году весной в 
честь Владимира Александ
ровича облсовет ДСО 
«Спартак» провел велогон- 
ку-критериум. Открывал ее 
и награждал победителей 
сам Кекин. Но, к сожале
нию, эти соревнования для 
него стали последними.

Недавно состоялся первый 
мемориал Б. А. Пекина. В  
программу были включены 
три гонки: два критериума 
и одна — с раздельным 
стартом. Причем победи
тель мемориала определял
ся по лучшей сумме мест 
во всех видах. Это и пре
допределило увлекательную 
борьбу на трассе.

В  каждой из трех гонок 
оказался свой победитель. 
В критериумах победили 
два представителя политех
нического института: сту
дент В. Гуля и инженер 
К. Герасимович. В  состяза
ниях на время 50-километ
ровую дистанцию быстрее 
всех преодолел десятикласс
ник школы № 84 А. Мед- 
ведевский. Все трое — кан
дидаты в мастера спорта— 
были главными претенден
тами на главный приз. Наи
более опытный из них — 
Константин Герасимович—и 
стал обладателем кубка 
мемориала.

Участвовали в соревнова
ниях и юноши, хотя такой 
интересной борьбы, как у 
мужчин, здесь не получи
лось. Уверенно выиграл все 
три гонки кемеровчанин

С, Метляков, вторым был 
его товарищ по команде 
В. Кузнецов. Лишь на 
третье место сумел про
биться и воспитанник сек* 
ции объединения «Сибэлек- 
тромотор» С. Смородин.

Выступление наших юно
шей довольно точно отра
жает состояние велосипед
ного спорта в области. О 
какой качественной подго-  ̂
товке молодых гонщиков 
может идти речь, если в 
Томске нет ни одного (!) 
тренера по велоспорту? К 
примеру, в соседней Кеме
ровской области таких спе
циалистов восемь, а в ито
ге число занимающихся .в 
велосекциях Томска умень
шилось за последние годы 
в несколько раз.

Сойти с гонки легче, чем 
продолжить ее. Легче рав
нодушно следить за угаса
нием некогда популярного 
вида спорта, чем развивать 
его. Помня о давних вело
сипедных традициях, суще
ствующих в нашем городе, 
спортивные организации 
обязаны позаботиться об их 
укреплении.

Ю. ЕГОРОВ,
главный судья соревно

ваний.« Н А Ш У  Д Р У Ж Б У  У К Р Е П Л Я Е Т  С П О Р Т »
Под таким девизом на ба

зе спортивного комплекса 
пионерского лагеря «Ромаш
ка» ТИАСУРа и плаватель
ного бассейна «Томь» обком 
профсоюза работников про
свещения, высшей школы и 
научных учреждений провел 
межлагерную спартакиаду. 
В ней приняли участие 
команды пионерских лаге
рей ТИАСУРа, ТПИ, ТИС И 
и ТГУ. Программа спортив
ного праздника включала: 
летнее многоборье ГТО 1-й 
ступени «Смелые и ловкие», 
силовые упражнения, фут
бол, пионербол. Несмотря на 
жаркую погоду, команды 
проявили бойцовский ха
рактер.

Общекомандную победу 
одержали ребята из «Ро
машки». Среди победителей 
в многоборье ГТО отличи
лись Костя Мазуров, Мари
на Капина, в  силовых уп
ражнениях с отличным ре
зультатом победили Наташа 
Белюк — 50 отжиманий и 
самые юные участники — 
братья Саша и Дима Фриц- 
леры с результатом 20 под
тягиваний.

Проявив большую волю и 
показаз хорошую технику 
владения мячом, в упорной 
борьбе с пионерским лаге
рем «Ромашка* одержала 
победу футбольная команда 
пионерского лагеря «Юный 
томич» (ТИСИ). Сильней

шей в пионерболе стала 
команда девочек из «Руби
на» (ТГУ). На параде за
крытия спартакиады побе
дители награждены дипло
мами, почетными грамота
ми, медалями и памятными 
сувенирами.

Следующая спортивная 
встреча пионерских лагерей 
пройдет во время второго 
пионерского сезона.

А. БАКУНИН, 
Ю. ЧЕРНЕНЬКИЙ, 

инструкторы физкульту
ры пионерского лагеря 

«Ромашка».

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

В О С К Р Е С Е Н Ь Е ,  3 июля 
Д Е Н Ь  Р А Б О Т Н И К О В  

МОРСКОГО И Р ЕЧ Н О ГО  
Ф Л О Т А

П ЕР В А Я  П Р О Г Р А М М А  
МОС КВ А

8.00. «Время»-. 8.55. Премье- 
i фильма-концерта «Я танце- 
.ть ■ хочу». 9.25. «Будильник». 
55. «Служу Советскому Сою- 

10.55. «Здоровье». 11.40. 
гтренняя почта». 12.10 <Ко- 
1белы Севастополя». Докумен- 
льные телефильм. 12.25. 
вельский час». 13.25. «Му- 
лкалъный киоск».
С 13.55 до 14.10 — перерыв. 
14.10. В. Маяковский. Поэма 

Владимир Ильич Ленин». 
1.40. «Сегодня — День работ- 
шов морского и речного 
лота». Принимают участие 
ннистр морского флота СССР 

Б. Гуженко и министр 
очного Флота РСФСР Л. В. 
агров. 15.10. «Примите наши

поздравления». М узыкальная 
передача. 15.55. «Клуб путе
ш ественников». 16.55. «Четвер
тая вы сота». Художественный 
фильм. 18.10. «Международная 
панорама». 18.55. Мультфильм. 
19.15. Концерт мастеров и с
кусств Грузинской ССР. 21.00. 
«Бремя». 21.35. «На экране — 
кинокомедия». «У самого си
него моря». («Межрабпом- 
фильм» и «Азерфильм», 1935 г.). 
22.55. Новости.

В ТО Р А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С К В А
8.00. «На зарядку стано

вись!» 8.20. «Хоровод дружбы». 
Концерт. 8.45. «К Дню работ
ников морского и речного 
флота». Документальные филь
мы. 9.35. Премьера фильма-
концерта «Вдохновение». 10.05. 
Премьера документального те
лефильма «Ее озеро». 10.35. По
ет заслуженная артистка Мол
давской ССР С. Стрезева. 11.05. 
«В мире животных». 12.05. 
Б. Шоу. «Миллионерша».
Ф ильм-спектакль' Государствен
ного академического театра 
им. Евг. Вахтангова. 14.15.
Мультфильм. 15.00.- «Рассказы 

вают наши корреспонденты». 
15.30. «Первые радости». Теле
визионный многосерийный х у 
дожественный фильм. 1-я се
рия. 16.40. «Стадион для всех». 
17.10. «Песни и танцы цыган». 
Фильм-концерт. 18.25. «Сегодня 
собираемся у вас». 19.30. «Эр
митаж». Фильм 5-й. «Римский 
портрет». 20.00. «Спокойной 
ночи, малыши!» 20.15. Чемпио
нат мира по спидвею. 21.00. 
«Время». . 21.35. Концерт на
родной артистки СССР, лауреа
та Ленинской премии И. Ар
хиповой и Героя Социалистиче
ского Труда, народного артис
та СССР, лауреата Ленинской 
премии Г. Свиридова.

П О Н Е Д Е Л Ь Н И К ,  4 июля 
В ТОР А Я  П Р О Г Р А М М А  

Т О М С К
16.00. «Для вас, ребята!» Ки

нопрограмма. 16.40. «Кола 
Брюньон». Музыкальный теле
фильм. 17.40. «Для вас, садо
воды!» 18.00. «Орденоносному 
Томску — высокую  произво
дительность, социалистическую 
дисциплину труда и быта». Ве
дет передачу начальник отде
ла внутренних дел Советского

райисполкома В; В. Васильев.
18.20. «В лесном цехе области». 
Ресурсам  леса >— рациональ
ное использование. 19.00. Но
вости. 19.15. Студия «Юность». 
«Клуб интересных встреч». У 
нас в гостях заведующий к а 
федрой ЛОР болезней мединс
титута, доцент Ю. И. Красиль
ников. 20.00. Мультфильм.
20.20. В. Розов «Гнездо глуха
ря». Спектакль Минского го
сударственного драматического 
русского театра им. М. Горь
кого.

июля.
19-30.

4 ию.
— т -з1*9-30.

3 июля. Большая разнообраз
ная программа Московского 
цирка « Ц И Р К  И Н ЕМ Н О ГО  
Ф А Н Т А З И И »  —  11, 15. 19-30.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и С П О Р Т А

О Т К Р Ы Т И Е  Г А С Т Р О Л Е Й
П ЕР М С К О ГО  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н О 
ГО О Р Д Е Н А  Т Р У Д О В О Г О  КР АС- 
НОГО З Н А М Е Н И  А К А Д Е М И Ч Е 
СКОГО Т Е А Т Р А  О П ЕР Ы  И Б А 
Л Е Т А  И М Е Н И  П. И. Ч А Й К О В 
СКОГО.

«Орлеанская дева»

3 июля. «К ентав ры » (две се
рии) — 20.

4 июля. «Козерог-один» (две
серии) — 20.

«Лебединое озеро»

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

3 июля. «Тревожное воскре
сенье» — 12-40, 14-30, 16-20,

18-20, 20, 21-50. «Та р о  — сы н  
дракона» —  10-50.

4 июля. «Тревожное воскре
сенье» — 10-50, 12-40, 14-30,
16- 20, 18-20, 20, 21-50. 

имени М. ГОРЬКОГО
3 июля. «Семь часов до ги

бели» — 8-40, 10-20, 12, 13-40,
15- 20, 17, 18-40, 20-20, 22. « И з 
вините, п ож а луй ста»  — 9,
10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
20, 21-50. Зал кинохроники.
М ультф иль м ы  для взрослых — - 
9, 10-15, 12-45, 14, 15-15, 16-30,
17- 45, 19, 20-15, 21-30.

4 июля. «Спокойствие отме
няется» — 8-40, 10-20, 12,
13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20,
22. «О днолю бы » —■ 8-40, 10-20, 
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 
22. Зал кинохроники. М у л ь т 
фильмы для взрослых — 9,
10-15, 11-30, 12-45, 14, 15-15,
16- 30, 17-45, 19, 20-15, 21-30.

«ОКТЯБРЬ»
3 июля. «З о л у ш к а »  — 10-30. 

«Переворот по и нструкц и и  
107» — 9, 10-50, 12-40, 14-30, 
16-20, 18-10, 20, 21-50. «Возвра
щение Б а тте р ф ля й »  — 8-40, 
12-10, 14, 16, 18, 19-50, 21-40.

4 июля. Мультсборник «Вол
шебное слово» — 10-30. «Спо
койствие отменяется» — 8-40,
10-20, 12. 13-40, 15-20, 17, 18-40, 
20-20, 22. «Однолюбы» — 8-40, 
12-10, 14, 16, 17-40, 19-20, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ
3 июля. «Наследница по

прямой» — 10-40. «По доброй 
воле без принуждения» — 9,
10-50. 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
20. 21-30. «Печальная позесть 
любви» — 9. 12-20, 14, 16,
17-40, 19-20, 21.

4 июля. «Призрачное счас
тье» (две серии) —■ 9, .11-30, 
14. 16-30, 19. «Беспокойное хо
зяйство» — 9, 11, 13, 15, 17, 
19, 21.

«ПИОНЕР»
3 июля. Мультсборник № 111 

«Баба-Яга против» —• 9, 11.
«Обещаю быть» — 13, 15. «Мо
сква слезам не верит» (две се
рии) — 17, 20.

«СИБИРЯК»
3 июля. «Москва — Кассио

пея» — 9-20. «Захват» — 11,
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

4 июля. «Операция «Кобра» 
— 9-20. «Путешествие будет 
приятным» — И , 12-40, 14-20, 
16, 17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

3 июля. «Сказки старого 
Арбата» — 17, 19, 21. « Х и щ 
ник» — 13, 15.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
3 июля. «Звезда и смерть 

Хоакина Мурьетты» — is ,

I

19

3
(две

21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
июля. «Красные колокола*
серии) — 17-30, 20-30.

Родные и близкие глубо
ко скорбят по поводу кон
чины матери, сестры, ба
бушки

ПРЯДКО
Екатерины Марковны.
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